
APPROFONDIMENTO

IL POLO CULTURALE PIACE CONTRO I FURTI DI BICICLETTE L’AMMINISTRAZIONE
RILANCIA “EASY TAG” CON TAPPE NELLE FRAZIONI

Il sistema di marcatura sarà gratuito. Mirandola tra i pochi Comuni in cui l’iniziativa ha avuto successo

Oltre tremila 
accessi e più 
di 3700 prestiti, 
in poco più di 

due mesi. E con 
due settimane di 

chiusura ad agosto. Sono numeri 
soddisfacenti, che premiano il 
lavoro e l’impegno per recu-
perare una struttura devastata 
dal terremoto ed ora a dispo-
sizione di una comunità intera. 

Il Polo Culturale Il Pico rappresenta 
un fiore all’occhiello per la Città dei 
Pico ed un valore aggiunto per il 
suo cuore storico. È sulla strada 
per diventare un elemento di forte 
attrattività, per i servizi offerti e 
per le capacità aggregative che 
riveste. Rappresenta un’occasione 
di crescita. Per questo siamo al 
lavoro – e sono diversi già gli 
eventi in programma - affinché 
sia di crescita per tutta Mirandola.

Un deterrente concreto contro la 
piaga dei furti di biciclette e mono-
pattini; la facilità di rintracciamento 
da parte delle forze dell’ordine in caso 
di eventuale furto o smarrimento; 
le numerose adesioni al momento 
del lancio della prima iniziativa e, 
soprattutto, un risultato importante: 
quello cioè che porta Mirandola ad 
essere tra i pochi Comuni - forse 
l’unico in provincia, dato che in altri, 
dove è stato attivato il progetto, o è 
partito con molte resistenze o non è 
proprio decollato – ad avere ottenuto 
un così importante riscontro positivo. 

Tutti elementi – e non da ultimo 
la soddisfazione dei cittadini che 
hanno usufruito dell’opportunità 
- su cui si basa il rilancio da parte 
dell’Amministrazione comunale 
dell’iniziativa “Easy Tag”. Cogliendo 
infatti l’opportunità offerta dalla 
Settimana Europea della Mobilità 
(16-22 Settembre), il Comune 
estenderà la possibilità di marcare 
gratuitamente la propria bicicletta 
anche ai residenti delle frazioni.  Così 
da mettere a loro disposizione un 

sistema che ha già dimostrato di 
saper sconfortare i malintenzionati. E 
proseguire, secondo quelli che sono 
i punti programmatici dell’Ammini-
strazione, nel coinvolgimento parte-
cipato dei territori frazionali in tutte le 
iniziative che hanno finalità costrut-
tive e di sicurezza per la comunità.
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Lodi e Gandolfi: “Sicurezza e coinvolgimento del territorio frazionale sono punti programmatici che la Giunta intende perseguire”

“Easy tag”, l’opportunità di targare la propria bici
e il monopattino fa tappa nelle frazioni mirandolesi

Con mille biciclette “targate”, lo 
scorso anno in due appuntamenti, 
“Easy tag” adesso arriverà anche 
nelle frazioni. Il ripetersi dell’iniziativa 
è legato al successo che il progetto 
dell’Amministrazione comunale ha 
ottenuto sottolineato dalla soddi-
sfazione da parte dei mirandolesi di 
avere un ulteriore deterrente contro 
i furti di biciclette e monopattini. 
Un risultato, quello raggiunto della 
Città dei Pico, che la porta ad 
essere tra i pochi Comuni - forse 
l’unico in provincia, dato che in altri, 
dove è stato attivato, non è proprio 
decollato – ad avere ottenuto 
un così importante riscontro 
positivo in termini di adesioni. 

Se da un lato il buon esito dell’i-
niziativa conferma Mirandola città 
sempre più ciclabile e attenta alla 
sicurezza, dall’altro rappresenta 
anche l’opportunità per il Comune 
di rilanciarla, allargandola ai territori 
frazionali. E quale miglior momento 
se non in occasione della Settimana 
Europea della Mobilità? Dal 16 al 22 
settembre saranno infatti sei gli 
appuntamenti organizzati dall’Am-
ministrazione per assicurare a 
quanti lo vorranno la targatura 
di bici o monopattini “Easy Tag”

Il procedimento di marcatura è 
veloce, per nulla impattante sul 
mezzo e completamente gratuito. 
Ha già dimostrato – in questi primi 
mesi - di possedere uno sperato 
effetto deterrente in materia di 
furti, facilitando contestualmente 
l’attività delle forze dell’ordine 
nel tracciamento e, nei casi di 
ritrovamento della bicicletta o 
del monopattino rubati, di ricon-
segna al legittimo proprietario.

La marcatura consiste nella 
semplice applicazione di un’e-
tichetta indelebile – impossibile 
da rimuovere se non grattandola 
forzatamente via - con annesso QR 
code, utile agli operatori della Polizia 
Locale e delle Forze dell’Ordine 
d’istanza sul territorio per rintrac-
ciare il legittimo proprietario in caso 
di furto e di successivo ritrovamento. 

Appuntamenti nelle frazioni:
Lunedì 18 Settembre: 8.30-10 

(Tramuschio, Via Fila n°7); 
10.30-12.30 (Quarantoli, via 
Punta, intersezione via Valli)

Martedì 19 Settembre: 9.30-

10.30 (Gavello, Via Valli interse-
zione via Fiorano in prossimità 
dell’ufficio postale); 10.30-12 
(San Martino Spino, Via Valli, 
intersezione Piazza Airone)

Mercoledì 20 Settembre: 9.30-
10.30 (Crocicchio Zeni, via Forna 
intersezione via Dosso); 10.30-
12.30 (San Giacomo Roncole, 
SS 12 prossimità ufficio postale)

Giovedì 21 Settembre: 9.30-
10.30 (San Martino Carano, 
Via San Martino Carano in 
prossimità della Chiesa)

Venerdì 22 Settembre: 10.30-
12.30 (Mortizzuolo, Via Imperiale 
zona parcheggio/giardini)

Sabato 23 Settembre: 9.30-
12.30 (Cividale, Viale Gramsci, 
intersezione via Bering)

Sei appuntamenti utili contrad-
distinti ognuno da un punto 
informativo che vedrà impegnati 
gli operatori della Polizia Locale 
a disposizione sia per “targare” 
il proprio mezzo ma anche 
solamente per fornire informa-
zioni dettagliate. Qualora si voglia 
procedere con la targhettatura 
basterà presentarsi presso l’ap-
posito punto di ritrovo minuti:

•    Della propria bici-
cletta o monopattino 

•  Di un documento d’identità valido 
L’operazione di marcatura 

è gratuita e lo sarà sempre.
“Mirandola crede fortemente 

nella tutela della proprietà e alla 
lotta ferma nella piaga dei furti 
di biciclette. Bici e monopattini 
infatti - oltre ad essere un prezioso 
strumento per gli spostamenti, 
contribuendo alla riduzione delle 
emissioni inquinanti - sono altresì 
esposti maggiormente al rischio 
di furto in considerazione della 
mancanza di una reale immatri-

colazione che tuteli il possessore. 
Per questa ragione e in virtù delle 
oltre 500 taghe apposte nel doppio 
appuntamento organizzato nel 
capoluogo – prosegue l’Asses-
sore alla Sicurezza Roberto Lodi 
– abbiamo scelto di riproporre 
l’iniziativa mettendo a disposizione 
gratuitamente un sistema ha già 

Sono diversi gli interventi ed i lavori 
in corso, ormai in via di conclusione, 
intrapresi dall’Amministrazione 
Comunale di Mirandola su alcune 
strutture cittadine, in particolar 
modo su quelle sportive di cui usufru-
iscono molte società e molti iscritti 
alle stesse. In primis al TPM “Mario 
Veronesi”, dove si è proceduto con 
la nuova sistemazione dell’aiuola 
oltre a nuovi cancelli per agevolare 
le attività manutentive sia dell’area 
esterna sia dei locali tecnici su cui, 
già nel 2022, era stata effettuata 

TPM Veronesi, Palazzetto dello Sport e Palestra Bonatti: 
lavori al traguardo MIRANDOLA

dimostrato di saper sconfortare i 
malintenzionati – più facilmente 
smascherabili - oltre che sempli-
ficare le operazioni di restituzione 
a legittimo proprietario in caso di 
ritrovamento del mezzo sottratto”.

“Estendere iniziative ed eventi 
coinvolgendo i territori frazio-
nali rappresenta uno dei punti 
programmatici che questa ammi-
nistrazione intende perseguire sino 
alla fine del mandato – commenta 
l’Assessore alle frazioni Fabrizio 
Gandolfi – All’interno delle 
numerose attività organizzate in 
occasione della Settimana Europea 
della Mobilità Sostenibile, abbiamo 
voluto rendere tutte le frazioni ancor 
più coinvolte. Sicurezza e coinvol-
gimento del territorio: due obiettivi 
che questa Giunta intende perse-
guire sino al prossimo 30 giugno”.

la completa pulizia e rimoder-
namento mediante rifacimento 
delle pavimentazioni e tinteggio 
con trattamento antimuffa. Rifa-
cimento integrale anche per il 
parquet del Palazzetto dello Sport di 
Mirandola e, per metà settembre, è 
in programma la sostituzione delle 
reti da Hockey, nonché, ad inizio 
ottobre, l’introduzione di pannelli 
in policarbonato trasparente sulle 
balaustre. Le associazioni sportive 
che usufruiscono della struttura 
– Volley, Basket, Hockey, Calcio a 
5 e Pattinaggio - hanno parteci-
pato alle principali scelte anche 
per l’omologazione del campo ai 
fini sportivi e per il tracciamento 
delle linee, definendone colore e 
spessore in accordo con i regola-
menti dei rispettivi sport. Da fine 
giugno, infine, lavori anche presso 
la palestra Bonatti, dove sono stati 
installati e sono già pronti all’uso i 
nuovi canestri, dei quali è possibile 
regolare l’altezza adattandoli sia al 
basket che al mini basket. Entrambi 
i canestri, infatti, si richiudono a 
pantografo entro nicchie apposi-

tamente realizzate nelle pareti a 
cartongesso. Ancora da realizzare 
invece il tinteggio delle pareti a 
partire da terra e fino all’altezza di più 
di quattro metri. Importanti questi 
ultimi lavori apportati alla struttura 
della palestra Bonatti che, sebbene 
sia stata utilizzata fino adesso 
prevalentemente per la pallavolo, 
essendo diventata in uso anche 
alla pallacanestro e al mini basket, 
necessitava appunto dell’installa-
zione di nuovi canestri di cui, fino 
allo scorso giugno, non disponeva.   

Il 10 settembre appuntamento
col mercatino degli hobbisti

Ritorna il mercatino storico degli 
hobbisti, l’appuntamento più atteso 
dai collezionisti e dagli appassionati 
del genere, organizzato ogni seconda 
domenica del mese in pieno centro 
storico cittadino: piazza della Costi-
tuente a Mirandola e vie limitrofe. 
Per questo mese di settembre che 
prenderà il via a breve, l’appunta-
mento è fissato per domenica 10, 
dalle prime ore della mattina fino 
a pomeriggio inoltrato. Un evento 
immancabile ed imperdibile per tutti 
gli appassionati, i curiosi o i semplici 
cittadini che potranno così girare e 
passeggiare tra le varie bancarelle 

dei vari operatori hobbisti che parte-
cipano all’iniziativa - tutti dotati di 
regolare ed apposito tesserino - a 
caccia di qualche oggetto partico-
lare e curioso o di qualche pezzo 
unico per veri intenditori e collezionisti.  

A Mirandola, nuovi cestini di Aimag per la differenziata   
Un nuovo ed importante 

strumento di arredo che migliora 
e qualifica la vita urbana per i 
cittadini di Mirandola. Sono i nuovi 
cestini che Aimag, sulla base di un 
progetto condiviso con l’Ammini-
strazione Comunale, sta posizio-
nando lungo le vie della Città dei 
Pico. I cestini sono tripartiti, quindi 
presenti 3 scomparti, di colori 
diversi (blu per la carta, giallo 
per la plastica e grigio per il non 
recuperabile) funzionali a suddivi-

dere correttamente i rifiuti anche 
quando si è fuori casa.   In agosto 
ne sono stati posizionati 62 con 
questa caratteristica tripartizione 
a cui si aggiungeranno altri 24 
cestini destinati alla raccolta delle 
deiezioni animali principalmente 
nei parchi e nelle aree centrali 
e prossimi alla Circonvallazione 
nonché al Polo scolastico di via 
29 maggio. Nel 2024, a comple-
tamento della fase sperimentale, 
ne verranno posizionati altri 23 

tripartiti e 15 per le deiezioni canine 
in altre aree cittadine, fra cui in 
particolare le scuole. Nelle aree con 
i nuovi cestini verranno ovviamente 
rimossi quelli classici che contene-
vano i rifiuti senza differenziazioni. 
La città dunque sceglie una 
direzione sempre più sostenibile 
anche nei piccoli comporta-
menti quotidiani della collettività, 
coerente con quella che ogni 
cittadino attua a casa propria 
con la raccolta porta a porta.
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Sono oltre 3.150 gli utenti che hanno 
scelto di accedere e di fruire degli 
ambienti del Polo Culturale “Il Pico”; 
3.707 invece i prestiti - di tutte le 
sezioni: ragazzi, letture, saggi, multi-
mediali, etc. - totali. Numeri confor-
tati dal giudizio degli utenti, che 
promuovono la struttura a pieni voti: 
“Vivile e pratica, spaziosa, luminosa, 
accogliente…” Il perfetto connubio tra 
il palazzo storico e modernità funzio-
nale”, l’ha definita un frequentatore.

Inaugurato il 23 giugno scorso, Il 
Pico in due mesi è già diventato un 
punto di riferimento per mirando-
lesi e non. Gli ambienti ristrutturati 
e arredati (il complesso fortemente 
danneggiato dal sisma del 2012 ha 
potuto rivedere la luce grazie ad 
importanti interventi finanziati prin-
cipalmente Comune di Mirandola, al 
contributo dell’Agenzia regionale per 
la ricostruzione e dal Programma 
della Regione Emilia-Romagna 

“È stato un miracolo ma, ripen-
sandoci, poteva essere una 
tragedia”. Sono queste le parole 
che il 9 agosto scorso, avevamo 
raccolto dalla voce di Giuditta, 35 
anni, mamma della piccola Teresa, 
venuta alla luce il giorno prima 
in condizioni davvero particolari. 
Nella sua auto, condotta dal marito. 
Ferma a bordo strada, a Gorghetto 
di Bomporto, sulla Panaria Bassa, 
in direzione Policlinico di Modena 
dove la coppia si stava dirigendo 
per un controllo visto lo sviluppo di 
alcune contrazioni arrivate prima 
della presumibile data del parto, il 
18 agosto. Un caso che ha segnato 
la cronaca, fortunatamente rimasta 
rosa, di questa estate e che ha 
riacceso il dibattito sulle conse-
guenze derivanti dalla chiusura 
del punto nascita di Mirandola, nel 
dicembre scorso, da parte della 
Regione avvenuta su indicazione 
dell’Ausl e richiesta della commis-
sione sanitaria regionale. Riper-
corriamo il caso a futura memoria.

Giuditta, finalese, papà e nonno 
noti medici, è in attesa del terzo 
figlio. Termine fissato il 18 agosto. È 
a casa quando improvvisamente 
partono contrazioni, segnale di 
un possibile anticipo. Vuole sotto-
porsi ad un controllo, ma sa che 
in auto, per giungere al Policlinico 
di Modena, dopo la chiusura del 
punto nascita di Mirandola, anche 
nelle migliori condizioni meteo e 
traffico, c’è da mettere in conto una 

Polo culturale Il Pico: superata quota 3.000 accessi
nei primi settanta giorni dall’inaugurazione

Punto nascita Mirandola chiuso, Policlinico
troppo lontano da Finale Emilia: partorisce in auto

per il Fondo europeo di sviluppo 
regionale) ospitano la nuova 
sede della Biblioteca comunale 
“Eugenio Garin”, il Centro Docu-
mentazione Sisma 2012 ed il Centro 
Studi Internazionali “Giovanni Pico”. 

A frequentare Il Pico gli studenti - 
agevolati dall’orario 9-19, postazioni 
studio e rete wi-fi - ma pure parecchi 
adulti, anziani specie nell’emeroteca, 
famiglie coi bimbi, veramente tante, 
alla ricerca di testi, audiolibri e dvd. 

A stupire positivamente però e 
a facilitare “il trovarsi a proprio 
agio”, sono la ricchezza di materiali 
disponibili e gli spazi molto luminosi: 
“Che piacciono, perché sconfig-
gono lo stereotipo di biblioteca 
con ambienti tetri e chiusi, facendo 
aumentare la voglia di trascorrere 
al suo interno più tempo possibile.”  

Il servizio è garantito attualmente 
da 10 operatori. Tutto il patrimonio 
contenuto all’interno della biblio-
teca è stato “taggato” per disin-
centivare i furti, ma soprattutto per 
rendere le operazioni di prestito 
e restituzione veloci, precise e 
automatizzabili, così da incen-
tivare l’autonomia degli utenti. 

A partire dal 4 Settembre poi sarà 
aperta 55 ore settimanali, con 
orario continuato al sabato. Uno 
sforzo che permette di elevare la 

oretta di viaggio. È pomeriggio e 
sulla strada ci sono anche camion 
e trattori agricoli. E così si mette 
subito in auto col marito Dario. A 
metà tragitto circa, le contrazioni 
aumentano. Si rompono le acque. Il 
marito accosta l’auto in una piazzola 
a bordo strada, a Gorghetto, 
località di Bomporto. Chiama il 118. 

La testa della piccola Teresa 
appare, dopo pochi minuti, in 
anticipo anche rispetto all’ar-
rivo, pur veloce, dell’ambulanza. 
Giuditta è ancora seduta sul sedile 
anteriore quando oltre alla testa 
anche l’intero corpicino di Teresa 
esce quasi del tutto. È il momento 
cui l’ambulanza arriva, con tre 
volontari a bordo. Nessun medico, 
che arriverà più tardi, sull’autome-
dica (e anche questo fa riflettere 
rispetto all’organizzazione e alla 

tempestività di un servizio di emer-
genza-urgenza). Una operatrice si 
dirige verso Giuditta, richiamata dal 
suo grido di aiuto, e afferra Teresa. 
“Ho pensato subito a mia figlia 
invocando i sanitari di occuparsi di 
lei, verificando che stesse bene’ - 
ci racconta Giuditta. “L’operatrice 
volontaria è stata bravissima. Ha 
tenuto Teresa, si è accertata che 
piangesse. Subito dopo, visto che 
l’automedica non arrivava, l’ha 
messa in braccio me, con il cordone 
ombelicale non ancora reciso, e 
siamo state caricate sull’ambu-
lanza, partita verso il Policlinico. 
Poco chilometri dopo, a Bomporto, 
l’automedica ha incrociato l’ambu-
lanza, e fatto salire bordo il medico 
del 118. Gli accertamenti immediati 
hanno fatto emergere una situa-
zione normale sia per me che per 

Teresa. Un miracolo, ripensandoci 
oggi. I miei due precedenti parti 
erano stati complicati e avevo paura 
che in quelle condizioni, potesse 
andare male qualcosa. I volontari, 
seppur bravissimi, si sono trovati ad 
affrontare una situazione che non 
potevano gestire in caso di ulteriori 
complicazioni. Una situazione di 
rischio evitabile se il punto nascita 
di Mirandola non fosse stato chiuso. 
Con parto naturale, avrei partorito 
a Mirandola, che da casa mia 
dista una ventina di minuti di auto, 
e comunque in caso di difficoltà 
antecedente al parto avrei avuto un 
riferimento relativamente vicino a 
casa. E invece oggi il riferimento è al 
Policlinico, dove ho trovato medici e 
professionisti bravissimi e che voglio 
ringraziare, ma purtroppo ad un’ora 
di strada dal mio comune. Una 
cosa che deve fare riflettere. A noi è 
andata bene ma penso ad altri casi 
del genere che potrebbero, in quelle 
condizioni, andare diversamente”

Il sindaco di Mirandola Alberto 
Greco, il giorno dopo l’evento, ha 
fatto visita alla sede della Croce Blu 
per complimentarsi con i volontari 
e con l’equipaggio che ha prestato 
assistenza e soccorso alla mamma 
durante il parto in auto. ‘Una testi-
monianza di apprezzamento e 
vicinanza per un servizio molto 
spesso lontano dai riflettori, ma di 
importanza capitale per l’intera 
comunità mirandolese e territoriale 
della Bassa’ – ha affermato il sindaco.

“È una grande soddisfazione per 
noi vedere che il Polo Culturale Il 
Pico sta riscontrando gradimento, 
da parte di cittadini di tutte le fasce 
d’età, dai bambini, agli studenti 
universitari, agli adulti, alle famiglie 
– ha commentato Marina Marchi, 
Assessore alla Cultura del Comune 
di Mirandola – Nelle giornate estive 
di grande calura Il Pico è stato un 
punto di riferimento per la città e di 
ritrovo. Stiamo lavorando per incre-
mentarne la frequentabilità e diversi 
eventi sono già in programma per 
l’autunno. Le aziende del nostro terri-
torio e le scuole inoltre, non manche-
ranno di essere protagoniste di varie 
iniziative. Chiudiamo questo periodo 
estivo già con dati interessanti, ed 
il numero degli utenti lo dimostra: 
segno che il modello predisposto 
ha avuto un riscontro positivo”. 

“Vorrei ricordare – prosegue l’As-
sessore Marchi - che la Biblioteca 
comunale detiene un patrimonio 

L’Assessore Marchi: “Numeri che 
confermano la centralità del Polo Culturale.

Vi convoglieremo numerose iniziative”
librario di oltre 46mila volumi, 
occupando la superficie più ampia 
del Polo, dal piano terra al primo piano, 
con oltre 200 posti, un’emeroteca, aree 
dedicate ai bambini, una sala gaming, 
un’aula interattiva aperta alle iniziative 
realizzate dalle scuole, una sala confe-
renze multimediale e una caffetteria, 
a favorire i momenti di condivisione, 
confronto, svago ed aggregazione.  
Infine, al secondo piano, grazie a 
ulteriori finanziamenti provenienti da 
un bando PNRR, sono stati previsti 
spazi per smartworking e coworking. 

L’Ausl: la sospensione
dei parti a Mirandola non c’entra

‘Medicina d’urgenza: nessun
cambiamento su PS e ospedale’

In relazione alla vicenda di 
Giuditta e della piccola Teresa 
L’Azienda USL di Modena, nel dare 
il benvenuto alla vita alla piccola e 
ringraziando gli operatori interve-
nuti, sia volontari che professionisti 
sanitari, che hanno fatto sì che 
tutto si svolgesse nel migliore dei 
modi possibili, ha specificato in una 
nota che “l’evento non può essere 
collegato alla sospensione dell’atti-
vità del punto nascita dell’Ospedale 

di Mirandola, che, è bene ricordarlo, 
è stata una necessità determi-
nata dalla carenza oggettiva di 
professionisti ginecologi che ha 
fatto venire meno le fondamen-
tali condizioni di sicurezza per 
mamme e bambini”. Parole che 
indirettamente contrastano quelle 
della mamma della piccola Teresa 
secondo la quale il rischio sarebbe 
stato evitabile se il punto nascita di 
Mirandola non fosse stato chiuso” “A differenza di quanto si vuole 

far pensare, nell’ultimo comitato 
di distretto non è stato deliberato 
alcun taglio, ma è stato invece 
presentato parte del progetto 
provinciale di riorganizzazione 
dell’Emergenza-urgenza con 
l’obiettivo di avviare, insieme ai 
Sindaci, un approfondimento sulla 
rete dei mezzi di soccorso al fine di 
renderla più performante ed effi-
ciente, stante anche la nota carenza 

di personale, valorizzando appieno 
le risorse presenti e mettendole 
ancora più a servizio del sistema 
distrettuale”. Ad affermarlo è l’Ausl 
di Modena che ha comunque 
confermato che è in corso di valu-
tazione, l’eliminazione dell’orario 
notturno di un mezzo di soccorso – 
specifica l’Ausl - che interveniva su 
un numero molto esiguo di codici 
di alta gravità (circa il 2% lo scorso 
anno sul totale dei suoi interventi). 

biblioteca al livello della “Loria” di 
Carpi e della “Delfini” di Modena. 

Da ultimo, ma non meno impor-
tante sono in fase di definizione le 
proposte didattiche per le scuole: 
dall’infanzia, fino alla scuola secon-
daria. Già attivo invece un ricco 
calendario di iniziative nella struttura, 
come: aperture straordinarie per 
la notte gialla e per la settimana 
europea della mobilità, incontri con 
autori e scrittori, ed iniziative culturali 
e divulgative, d’ambito scolastico. 
Ma pure universitario grazie alla 
collaborazione con le Università 
di Trento, Verona e Modena che 
svolgeranno ad ottobre il “Summer 
Camp”, proprio all’interno de “Il Pico”.
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‘Aimag, ricorso necessario: giusto opporsi con ogni 
mezzo al disegno di chi vuole regalare Aimag a Hera’

La Polizia Locale mirandolese si rafforza:
due nuovi agenti entrati in servizio attivo da agosto 

Sono ufficialmente entrati in 
servizio, il primo agosto scorso i 
nuovi agenti della Polizia Locale 
di Mirandola, Paolo Ciaravolo (27 
anni) e Valentino Ignarra (37). 
Due innesti -classificatisi nei primi 
posti, in occasione dell’ultimo 
concorso comunale - che fanno 
salire il numero di operatori in 
servizio sul territorio comunale a 
quota 21: un dato che consente, 
al Comune di Mirandola, di avvi-
cinare in maniera definitiva la 
soglia di “un agente ogni 1000 
abitanti” stabilita dai parametri 
della Regione Emilia Romagna. 

Contestualmente è arrivata 
sempre nei primi giorni di agosto 
la nomina a “Responsabile della 
Centrale Operativa” dell’agente 
Alessandro Sgarbi, al quale sono 
state consegnati gli scudetti di 

“Lo avevamo promesso e lo abbiamo 
fatto e la posizione del comune di 
Mirandola è quella assunta anche 
dai Comuni della Bassa e del basso 
mantovano. Se la linea del comune 
di Carpi, dei Comuni delle Terre 
d’Argine avesse continuato ad essere 
favorevole all’ingresso del socio 
privato Hera nel CDA di Aimag, per 
poi avallarne il controllo operativo 
attraverso la nomina del direttore, ci 
saremmo opposti con ogni mezzo. 
E così è stato. Con grande irrespon-
sabilità politica i sindaci PD di Carpi, 
di Soliera, che è anche segretario 
provinciale PD, non hanno accettato 
nemmeno il confronto con i comuni 
della bassa, e con il loro voto, a 
maggioranza, e senza confronto, 
hanno segnato la fine della Aimag 
pubblica così come la conosciamo. 
Regalando un patrimonio totalmente 
pubblico e del territorio, ad Hera, 
socio privato e per certi ambiti come 
quello dei rifiuti concorrente di Aimag. 

Così Roberto Lodi, assessore al 
bilancio del Comune di Mirandola 
e delegato alla ‘partecipata’ Aimag 
sulle motivazioni che hanno portato 
il Comune di Mirandola e altri comuni 
dell’area nord a presentare il ricorso 
al Tar per chiedere l’annullamento 
degli atti che hanno portato alla 
nomina del nuovo CDA con una forte 
rappresentanza del socio privato 
Hera. Per Lodi non solo ci sono 
fondate motivazioni tecniche per 
auspicare l’accoglimento pieno del 
ricorso, ma anche politiche. “Basta 
pensare – dice - che all’assemblea 
dei soci, il sindaco di Carpi ha risposto 
alla richiesta di rinvio avanzata dai 

comuni di Mirandola e della bassa 
presentandosi con la lista dei nuovi 
componenti del Cda già scritta, 
quasi fosse dettata, e ha addirittura 
affermato che 4 dei 5 componenti 
erano stati scelti a seguito di accordi 
con Hera, mentre il quinto era in piena 
rappresentanza di Hera stessa. Una 
cosa che non sta né in cielo né in terra, 
almeno per una società come Aimag 
a pieno controllo pubblico regolato 
da patto di sindacato. Anche solo 
questo atto, basterebbe a motivare 
una opposizione in tribunale”

Il ricorso supportato da Mirandola 
è stato quindi firmato anche dagli 
altri comuni della bassa di cui la 
maggior parte guidati da sindaci Pd, 
che per difendere il controllo total-
mente pubblico di Aimag hanno 
votato insieme a Mirandola contro 
quanto sostenuto dai sindaci del 
Pd di Carpi, e delle Terre d’Argine 
tra cui Soliera di cui è sindaco il 

segretario provinciale del Partito.
Dopo la nomina del nuovo CDA, 

il Comune di Carpi da avanzato 
la proposta di un nuovo patto di 
sindacato. Giudicata ‘irricevibile ed 
offensiva’ da parte del’Assessore 
Lodi. ‘Questi signori hanno appro-
fittato della scadenza del patto di 
sindacato per rinnovare un Cda che 
ha escluso di fatto i comuni soci di 
Aimag per fare entrare e regalare il 
controllo della società ad Hera che, 
tra l’altro, altra cosa irricevibile, si 
è presentata senza nemmeno una 
bozza di piano industriale. Il Comune 
di Carpi e il Pd hanno regalato 
Aimag a Hera, con una cambiale 
in bianco, senza nessuna garanzia. 
Chi vogliono prendere in giro?’.

Se il ricorso non venisse accolto e 
si continuasse con questo Cda quali 
potrebbero essere le conseguenze?  
‘Purtroppo quelle che abbiamo sempre 
prospettato, ovvero un impatto forte-

specialità dal Comandante Gianni 
Doni e dalla Vice Comandante 
Emanuela Ragazzi. Sgarbi, entrato 
a far parte del corpo a partire 
dal 2008, è stato inizialmente 
aggregato al Servizio Territoriale 
per poi passare al Pronto Intervento.  

“Continuano gli investimenti 
dell’Amministrazione in materia di 
sicurezza e presidio del territorio, sia 

Sicurezza: azione congiunta fra PL di Mirandola e Carabinieri
per il presidio del territorio comunale

I ragazzi del centro estivo di S. Giacomo a lezione dalla PL

mente negativo per il territorio, sia 
sull’indotto che sull’occupazione. Oltre 
a servizi che, come conferma il caso 
Modena, più scadenti e con tariffe più 
alte. Avere una società come Aimag, 
a totale controllo pubblico, guidata 
dai comuni del territorio, con la testa 
e il braccio sul territorio, che risponde 
al territorio, è cosa ben diversa dall’a-
vere una società che pur rimanendo la 
maggior parte dell’azionariato in mano 
pubblica, risponde alla guida del socio 
privato quale è Hera che come SPA 
quotata in borsa risponde a logiche e 
a strategie industriali che nulla hanno 
a che fare con il territorio e che limita, 
anziché agevolare, un contatto diretto 
con i comuni. Se il ricorso non fosse 
accolto e il nuovo Cda venisse confer-
mato allora Mirandola potrebbe anche 
valutare la rinuncia alla partecipa-
zione in Aimag.,  eventualità, peraltro, 
prospettata pure dal presidente della 
Fondazione Cassa di risparmio di 
Mirandola, Francesco Vincenzi che, 
in una recente intervista a questo 
giornale, ha ricordato l’ importanza 
che hanno i dividendi che la fonda-
zione percepisce da Aimag nell’atti-
vità svolta dalla fondazione stessa a 
favore di tutto il territorio della bassa. 
altra conseguenza della sconside-
rata decisione della direzione PD 
modenese, superficialmente non 
considerata da chi critica questa 
eventualità. Ipotesi, come ho già detto, 
da approfondire alla luce dell’interesse 
pubblico che per noi è sempre stato e 
rimarrà l’unico riferimento. Un’ipotesi 
concreta che darebbe a mirandola la 
possibilità di continuare a garantire 
gli stessi standard di servizi e costi”

“Un tipo di operatività sinergica 
che, facendo leva sul lavoro 
congiunto e quindi sull’importanza 
della condivisione di informazioni, 
mezzi e professionalità, mira a 
rafforzare il presidio sul territorio 
finalizzati a garantire maggiore 
sicurezza all’intera comunità.” 
È stato questo il commento del 
Sindaco di Mirandola Alberto 
Greco a margine dell’operazione 
congiunta - svoltasi la sera de 24 
agosto scorso - fra Polizia Locale 
e Carabinieri. L’azione volta al 
presidio del territorio comunale 
è stata intrapresa col dichiarato 
intento di rendere ancor più difficile 
il transito ai malintenzionati e di 
conseguenza scongiurare eventuali 
episodi di criminalità o illegalità.

Nel corso dei controlli sono state 
impiegate 6 pattuglie, tre delle 
quali dei Carabinieri composte 

Cosa c’è di più bello per bimbi e 
ragazzi di una lezione di educa-
zione stradale tenuta in prima 
persona dagli agenti della Polizia 
Locale? E questa bella opportu-
nità l’hanno avuta all’inizio del 
mese di agosto i ragazzi del centro 
estivo di San Giacomo Roncole. 
Gli educatori infatti, facendo loro 
una sorpresa li hanno portati in 
visita al comando della Polizia 

lungo la SS12 e le vie parallele;
Parco Via Prampolini;
piazzale Costa;
via Circonvallazione.

Tale azione ha portato al controllo 
complessivo di trentasei persone 
e a quattordici autovetture ispe-
zionate con accertamenti che 
hanno dato il seguente esito: 

una guida in stato di 
ebbrezza alcolica  penale art. 
186 comma 2 lettera B CdS 

da sei militari e altrettante della 
Polizia Locale di Mirandola con 
sette operatori. Un prezioso e stra-
tegico supporto all’operazione è 
stato fornito dall’unità cinofila di 
Sassuolo, che ha visto in azione il 
cane Hector: uno zelante cane da 
pastore belga “malinois” di 4 anni. 

I controlli sono stati effet-
tuati in quattro aree prece-
dentemente concordate:

veicolare a San Giacomo Roncole, 

Locale di Mirandola, dove qui 
si sono trattenuti per un’intera 
mattinata. La curiosità, ma soprat-
tutto l’interesse ha permesso agli 
agenti di raccontare in modo 
semplice ed al tempo stesso 
dettagliato la complessità di un 
lavoro suddiviso fra la quotidiana 
opera di presidio del territorio, di 
sicurezza, di rispetto del codice 
della strada di aiuto alla comunità 

una patente scaduta ex art. 126 CdS
due sequestri di sostanza 

stupefacente per uso 
personale ex art. 75 DPR 309/90. 

“È un ringraziamento sento quello 
che mi sento di fare  Forze dell’Or-
dine per aver ancora una volta 
dimostrato che collaborazione e 
condivisione di informazioni, mezzi 
e conoscenze, rappresenti un valore 
aggiunto, prezioso ed indispensabile  
per l’efficientamento del presidio 
del territorio – ha voluto precisare  il 
Sindaco Alberto Greco – Dal canto 
nostro non possiamo che offrire, 
a nostra volta, il massimo della 
disponibilità per agevolare un lavoro 
continuo, silenzioso e contraddistinto 
dal massimo della professionalità”. 

Inquadra il QR Code per il video 
dell’operazione congiunta (link video 
per QR Code https://www.youtube.
com/@comunedimirandola2203) 

attraverso l’ammodernamento degli 
equipaggiamenti, che dal punto di 
vista del completamento numerico 
dell’organico – commenta l’Asses-
sore alla Sicurezza del Comune di 
Mirandola Roberto Lodi – Ci tengo 
a rimarcare come, all’interno della 
Polizia Locale cittadina sia possibile, 
far carriera ed accrescere il proprio 
bagaglio curricolare. Una Polizia 

L’Assessore alla Sicurezza Roberto Lodi: "Il rafforzamento del corpo dimostra la centralità della sicurezza nelle politiche della Giunta"

Locale sempre più al servizio del 
cittadino, impegnata con le giovani 
generazioni – in attività di educa-
zione stradale – e che presto, già in 
questo mese di settembre ripeterà 
la fortunata iniziativa denominata 
“Easy Tag” anche nelle frazioni, 
dopo le 500 “targhettature” realiz-
zate nei due appuntamenti tenutisi 
lo scorso autunno nel capoluogo.”

 Mirandola riferimento del fronte dei comuni della bassa che si battono per continuare a garantire il controllo totalmente pubblico

e gli interventi improvvisi dettati 
dalle necessità del momento. Non 
sono poi mancate le domande 
da parte dei piccoli ospiti che 
hanno alimentato la chiacchie-
rata, per un gruppo il cui interesse 
ed entusiasmo sono cresciuti col 
passare delle ore. Felici gli agenti 
alla fine, ma ancor più contenti 
i ragazzi che hanno ringraziato 
per la bella esperienza educativa.  

 

Viale Gramsci 129
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Sicurezza: un clandestino denunciato, sequestro di auto 
rubata e sanzioni per ubriachezza molesta

Scuola primaria: via all’anno scolastico nel segno 
dell’innovazione con un nuovo modello organizzativo

È stato un agosto di intenso 
lavoro per la Polizia Locale 
di Mirandola, quello appena 
trascorso. Nell’attività di presidio 
del territorio comunale ai fini della 
sicurezza della comunità, sono stati 
diversi infatti gli episodi che hanno 
richiesto l’intervento degli agenti. 

Già il 9 agosto scorso a seguito 
di varie segnalazioni da parte di 
cittadini intimoriti, una pattuglia si 
dirigeva in via Nuvolari a causa della 
presenza di due soggetti intenti ad 
importunare le persone che attra-
versavano la pista ciclopedonale. 
Giunti sul posto, gli operatori hanno 
trovato un uomo in evidente stato 
di alterazione alcolica, e una donna 
seduta al suo fianco. Alla vista degli 
agenti, entrambi inveivano prima 
contro questi, poi alla volta dei 
presenti. Dopo l’iniziale resistenza 
all’uomo - un nomade italiano con 
svariati precedenti contro il patri-
monio e la persona - accompa-
gnarlo al Comando, è stata elevata 
sanzione per ubriachezza molesta.

Vigilia di Ferragosto invece con 
un clandestino denunciato. Verso 
il tardo pomeriggio del 14, una 
pattuglia notava nell’area verde di 
via Prampolini un soggetto extra-
comunitario intento a bere birra 
su una panchina. Dopo un primo 
controllo, anche al fine di verificare 
la presenza di sostanze stupe-
facenti, armi, arnesi da scasso, 
etc., l’uomo, un cittadino tunisino, 
risultava privo di documenti. 
Accompagnato al Comando della 
PL, si è proceduto alla fotosegnala-
zione e al deferimento per ingresso 

Nella scuola primaria di Mirandola 
il nuovo anno scolastico si apre 
all’insegna dell’innovazione.

Le classi prime a tempo normale 
(27 ore settimanali) nella sede di Via 
Pietri sperimenteranno un modello 
organizzativo, che prevede il funzio-
namento su cinque giorni della 
settimana, dal lunedì al venerdì, 
dalle 8 alle 12,30 e due rientri pome-
ridiani, il martedì ed il mercoledì, 
dalle 14,15 alle 16,30. Le ragioni della 
scelta sono educative e sociali:

·    l’apertura della scuola in 
orario pomeridiano offre ai 
bambini maggiori opportunità di 
socializzazione e consolidamento 
degli apprendimenti e va 
incontro alla crescente richiesta 
delle famiglie di tempo pieno;

·       la sospensione delle lezioni 
di sabato garantisce tempi 
più adeguati di recupero delle 
energie psicofisiche per i bambini, 
maggiormente impegnati in 
attività non solo scolastiche, 
ma anche extrascolastiche, 
che occorre conciliare;

·        avvicinare i due modelli 
di tempo scuola proposti dalla 
Direzione Didattica, tempo pieno e 
tempo normale, offre la possibilità 
di formare classi più equilibrate e 
omogenee tra di loro e di attivare 
tra i due modelli forme di supporto 
sul piano didattico e organizzativo.

e soggiorno illegale in Italia. 
La sera del 18 agosto, gli Operatori 

della PL si sono imbattuti in autovei-
colo rubato. A seguito di un’ispezione 
in via Dei Fabbri, gli Agenti rinve-
nivano un’auto con targa tedesca 
sospetta, oggetto di nota di rintraccio 
internazionale secondo il trattato di 
Schengen, a seguito di furto perpe-
trato in Germania. Immediato il 
sequestro dell’autoveicolo, e deferiti 
all’Autorità Giudiziaria i due italiani in 
possesso del mezzo per ricettazione. 
Ancora in corso le indagini per risalire 
ad eventuali altri reati e relativi alla 
ricostruzione della dinamica dei fatti.

Ultimo, in ordine di tempo un ritiro 
di patente effettuato per guida 
sotto l’effetto dell’alcol. L’epi-
sodio è avvenuto mezz’ora prima 
della mezzanotte del 23 agosto. 
A seguito di controllo stradale, 
il conducente di un’autovettura 
veniva accompagnato presso il 
Comando, per essere sottoposto 
ad accertamenti risultando positivo 
all’etilometro ed alla guida sotto 
l’effetto dell’alcol.  Per il conducente 
è scattato il ritiro della patente. 

Soddisfazione è stata espressa 
per l’operato della Polizia Locale, 
dall’Assessore alla Sicurezza del 

Il nuovo modello organizzativo di 
tempo normale è attuabile grazie 
all’attivazione da parte dell’Ammi-
nistrazione comunale di Mirandola 
degli indispensabili servizi di 
supporto: mensa e trasporto. Quindi, 
i bambini potranno consumare nei 
pomeriggi di rientro pasti in mono-
porzione, in attesa che sia pronta 
la mensa scolastica nella sede 
di Via Pietri. Inoltre, sarà esteso al 
termine delle lezioni del pome-
riggio il trasporto con lo scuolabus.

Questi servizi saranno messi a 
disposizione anche degli alunni 
delle classi quarte e quinte del 

Con 102 progettualità e 2.300 alunni coinvolti nel corso del 2022-23,
il CEAS La Raganella si prepara alla ripartenza delle scuole

102 le progettualità realizzate 
dal CEAS La Raganella nell’anno 
scolastico 2022-23 col coin-
volgimento fattivo di tutte le 
scuole di Mirandola, a partire 
dalle Scuole dell’Infanzia fino alle 
Scuole Secondarie di 2° grado.

Il CEAS idea e offre annualmente 
progetti didattici alle scuole del 
territorio per promuovere gli 
Obiettivi dell’Agenda 2030 dell’ONU 
e nello specifico per incentivare la 
conoscenza e la tutela del territorio, 
l’educazione all’aria aperta attra-
verso il progetto “A scuola in natura” 
che quest’anno ha coinvolto anche 
i genitori di due scuole dell’in-
fanzia nella riprogettazione dei 
giardini scolastici. Di particolare 
importanza anche i progetti legati 
alla mobilità sostenibile e all’edu-
cazione al rischio sismico. Tra le 
tematiche principali spicca inoltre 
la promozione di consumi e stili di 

vita responsabili portata avanti 
da anni attraverso il progetto “A 
scuola con Cartesio” che nelle 
scuole primarie lo scorso anno 
ha coinvolto i bambini trattando il 
tema della moda sostenibile e della 
riduzione degli scarti tessili. Delle 
nostre scelte come consumatori si 
è parlato anche grazie al progetto 
“Direzione Agenda 2030” a cui l’ISS 
Galilei ha aderito e che proseguirà 

plesso che effettueranno un rientro 
pomeridiano, il mercoledì, a seguito 
dell’introduzione di due ore aggiun-
tive di insegnamento di educazione 
motoria con docente specialista, in 
attuazione della Legge n. 234/2021.

La vigilanza degli alunni in mensa, 
non prevista nel tempo normale, 
sarà organizzata dalla Scuola 
con personale esterno ed interno 
impegnato in orario straordinario.

Analoghe novità nel modello orga-
nizzativo caratterizzeranno il plesso 
della frazione di Mortizzuolo. Tutte 
le cinque classi funzioneranno dal 
lunedì al venerdì, dalle 8 alle 13, con 

Sono i risultati ottenuti ad agosto dall’operato della Polizia Locale. Lodi: “Agenti da elogiare per l’impegno profuso ogni giorno” Reso possibile grazie all’attivazione da parte dell’Amministrazione comunale degli indispensabili servizi di mensa e trasporto

un rientro pomeridiano, il martedì, 
dalle 14,14 alle 16,15. Le classi quarte 
e quinte effettueranno un ulteriore 
rientro pomeridiano il mercoledì, 
dalle 14,15 alle 16,15, per l’introdu-
zione delle due ore aggiuntive 
di insegnamento di educazione 
motoria con docente specialista.

Anche per gli alunni di Mortiz-
zuolo saranno garantiti i necessari 
servizi di trasporto e mensa.

Il futuro della scuola può essere un 
viaggio pieno di possibilità, frutto delle 
idee e della collaborazione di tutti 
i soggetti coinvolti, Scuola, Ammi-
nistrazione comunale e famiglie.

anche il prossimo anno scolastico. 
È possibile il cambiamento e 

la svolta verso una maggiore 
sostenibilità ambientale, attraverso 
piccoli passi e scelte quotidiane? 
Il CEAS “La Raganella” è convinto 
di sì perché, così come attra-
verso la somma di piccoli passi si 
compie un cammino, attraverso 
il lavoro nelle scuole delle educa-
trici ambientali del CEAS sono stati 
raggiunti quest’anno 2.300 alunni. 
“Se per ognuno di loro almeno 
un piccolo cambiamento nella 
quotidianità è stato raggiunto, 
crediamo che un movimento sia 
in atto. Crediamo in un cambia-
mento “gentile” che passa attra-
verso l’educazione e la cono-
scenza e che, attraverso le scuole, 
raggiunge tutte le fasce d’età”.

Tutto il lavoro del CEAS è possibile 
grazie alla collaborazione con 
enti del territorio, associazioni, 

aziende, singoli cittadini, famiglie 
e soprattutto con i docenti e le 
docenti che scelgono di affidarsi 
al CEAS e che per primi mettono 
in moto il cambiamento positivo e 
“gentile” di cui abbiamo bisogno.

Ora il CEAS dopo aver ideato le 
proposte didattiche per il nuovo 
anno scolastico ha provveduto a 
pubblicarle sul sito del Comune. Sono 
diverse e cariche ognuna di novità. 

Comune di Mirandola Roberto 
Lodi: “Un lavoro encomiabile e che 
mi sento di elogiare, quello portato 
avanti in modo indefesso dagli 
agenti della Polizia Locale nel corso 
del mese di agosto. Garantire la 
scurezza della comunità attraverso 
il presidio costante del territorio, 
volto a scongiurare e a contrastare 
eventuali situazioni che potrebbero 
sfociare in episodi di illegalità o 
criminalità, resta tra le finalità prin-
cipali che persegue la Giunta Greco. 
Risultati tangibili raggiunti grazie al 
lavoro instancabile degli operatori 
ed al consolidamento del Corpo.”   
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Il Comune di Mirandola a più 
di dieci anni dai terremoti del 
2012 e con la successiva inau-
gurazione della Ciclovia del Sole, 
vuole proseguire nel progetto di 
promozione turistica della città e 
delle sue ricchezze naturalistiche, 
storiche, culturali, geomorfo-
logiche e culinarie tipiche oltre 
alla sua forte capacità di acco-
glienza, potenziando il nuovo 
Servizio Promozione e Accoglienza 
Turistica istituito dal 1 gennaio 2022.

Cogliendo quindi l’opportunità 
offerta dalla recente riforma 
regionale a favore di un sistema 
più dinamico e flessibile dei servizi 
di informazione e accoglienza 
turistica (IAT), volti a diversificare 
le scelte organizzative in rapporto 
alle esigenze e alle caratteristiche 
dell’ambito territoriale interessato, 
il Comune di Mirandola ha indivi-
duato nella modalità di IAT Diffuso 
la formula ideale per promuovere 
l’Accoglienza Turistica nella città di 
Mirandola come nel suo territorio.

Saranno infatti creati punti infor-

IAT Diffuso: la formula ideale per promuovere
l’Accoglienza Turistica a Mirandola come nel suo territorio

attività, potranno svolgere attività 
di prima accoglienza fornendo 
informazioni sulle opportunità 
turistiche e culturali del territorio.

Una stretta collaborazione tra 
privato e pubblico per conoscere, 
far scoprire e accogliere turisti 
e visitatori di passaggio inte-
ressati a dedicare tempo al 

mativi vari, rendendo protagonisti 
attivi del sistema dell’informa-
zione e dell’accoglienza turistica, 
gli stessi operatori del comparto 
turistico attraverso un accordo di 
collaborazione tra il Comune e gli 
operatori turistici, commerciali e 
artigiani aderenti volontariamente 
e che, in via parallela alla propria 

territorio della Bassa Modenese
Le attività aderenti, ovviamente, 

dovranno avere semplici requisiti 
minimi come il completamento 
di un percorso iniziale di aggior-
namento obbligatorio volto 
all’acquisizione delle informa-
zioni necessarie allo svolgimento 
dell’attività di IAT diffuso, un 
collegamento internet che possa 
essere messo a disposizione del 
visitatore/ turista e ancor meglio

connettività wi-fi ad utilizzo gratuito, 
un account googlemybusiness.

Il Comune invierà poi entro il 15 
settembre, la richiesta di accredi-
tamento dello IAT Diffuso da parte 
degli operatori aderenti alla Regione 
Emilia Romagna e alla Provincia di 
Modena. Se tale richiesta di accre-
ditamento sarà poi accettata, si 
proseguirà con l’attivazione del 
progetto e la formazione/infor-
mazione delle attività aderenti.

Un lavoro di gruppo impor-
tante per mettere a punto 
l’accoglienza turistica nella 
nostra amata Mirandola. 

Da ‘young’ a ‘senior’: da venerdì 8 settembre a Mirandola 
torna la Notte Gialla, davvero per tutti

La novità di quest’anno è il terzo 
giorno. La Notte Gialla di Mirandola 
si fa in tre e si svolge in appunta-
menti per giovani e meno giovani. 
In piazza Costituente, si inizia 
Venerdì 8 Settembre con l’ormai 
rodatissimo Webboh Fest. Lo spet-
tacolo musicale, fortemente voluto 
dall’Amministrazione Comunale 
per i giovani nell’ambito della 
“Notte Gialla Young”. Organizzato 
da l’Accento Srl con il coordina-
mento dell’ufficio promozione 
turistica del Comune di Mirandola. 
Dalle ore 21.30, sul palco saliranno 
alcuni dei cantanti e creator più 
amati dalla community di Webboh 
(la N° 1 delle community italiane 
dedicata al mondo dei social 
network). Sarà una grande festa 
per eleggere i tormentoni hit dell’e-
state in compagnia di migliaia di 
ragazzi provenienti da ogni parte 
d’Italia. Sarà premiato lo spettatore 
che arriva da più lontano, il gruppo 
più numeroso e la persona che ha 
più utilizzato il miglior rapporto fra 
mezzo ecologico e chilometri fatti.

Seconda serata, Sabato 9 
Settembre, e cambio di show 

e generazione. In piazza della 
Costituente una “Marching Band”, 
che farà da apripista allo show 
di cabaret previsto sul palco 
e all’esibizione itinerante per 
le vie dell’intero centro storico.

Alle ore 21.30 lo show di Massimo 
Bagnato e la sua comicità 
nonsense, che rovescia il cliché del 
comico moderno. Massimo inter-
valla i monologhi con frequenti con 
il coinvolgimento degli spettatori, 
a cui è richiesto di alzare il braccio 
quando è chiamato in causa.

La novità 2023 arriva, Domenica 

10 Settembre, con ‘La notte gialla 
Senior’. Protagoniste le note dall’Or-
chestra Marco e il Clan, con un reper-
torio di musica di ballo liscio per una 
serata all’insegna della tradizione.

“Faccio i miei personali compli-
menti a tutte le anime che hanno 
contribuito all’organizzazione e che 
ci hanno consentito di ampliare 
l’offerta completando un prodotto 
già vincente con la serata del liscio” - 
commenta con massima soddisfa-
zione l’Assessore Fabrizio Gandolfi.  
“Speriamo di poter superare i già 
sorprendenti numeri del 2022, regi-

L’appuntamento si svolgerà su tre giorni, l’Assessore Gandolfi: “Obiettivo superare i già grandi numeri del 2022, anche da fuori provincia”

strati grazie ai tanti partecipanti 
provenienti anche da fuori provincia. 
Per questa ragione, grazie all’Ufficio di 
Promozione Turistica, aumenteremo 
i premi dedicati a chi per l’occasione 
giunge a Mirandola dalle città più 
lontane. Una grande occasione di 
promozione della nostra Città e del 
Centro Storico, e per fare conoscere 
anche le nostre eccellenze enoga-
stronomiche proposte dai risto-
ranti aperti fino a tarda serata. 
Insomma, un’occasione imperdibile 
per goderci la nostra Città in tre 
serate completamente gratuite”.

Una lunga serie di eventi di piazza 
e di successo che continua

“Sull’onda dei successi di affluenza 
che hanno contraddistinto gli ultimi 
eventi organizzati in Piazza (a La 
colonna della libertà al grande 
concerto dei Nomadi in occasione 
dello Street Food), abbiamo scelto 
di rilanciare, in occasione della Notte 
Gialla aggiungendo un’ulteriore 
serata, con il dichiarato obiettivo di 
offrire un’occasione, a ogni genera-
zione, per riunirsi nel cuore della Città. 
Con questi presupposti – afferma 
Ilaria Zoni dell’Ufficio di Promozione 
Turistica - nasce la terza serata, 
in onore alla generazione che ha 
vissuto gli anni della balera. Ci tengo 

ricordare inoltre che, grazie alla 
stretta collaborazione con l’Ufficio 
Cultura, in occasione della Notte 
Gialla, il 9 e il 10 settembre sarà 
realizzata “Mirandola En Plein Air”: 
un contest di pittura a cielo aperto 
nel quale sarà data la possibilità ad 
artisti iscrittisi entro i tempi previsti, di 
posizionarsi nei punti più suggestivi 
del centro di Mirandola, per poter 
ricreare attraverso la pittura, scorci 
suggestivi, palazzi e chiese storiche. 
Tali opere saranno giudicate e i 
vincitori premiati nella serata conclu-
siva, domenica 10 settembre, prima 
dell’inizio della Notte Gialla Senior”.

Zoni (Ufficio Prom. Turistica): “Dal 9 settembre Mirandola Plein Air”

Per un percorso di crescita professionale 
nell’ambito della consulenza alle imprese.

Se hai motivazione e talento,  
vai su www.lapam.eu e invia il tuo CV

I candidati selezionati prenderanno parte a 
un percorso formativo, in aula e on-the-job, 
retribuito e i più motivati e appassionati 
entreranno a far parte del nostro team.

Cerchiamo giovani  
neodiplomati  
e neolaureati under 28

5ª edizione

Per ulteriori 
informazioni  o 

per inviare il tuo 
CV,  scansiona il 

QrCode

www.lapam.eu

1  formazione in aula

2  formazione on-the-job presso una sede Lapam

3 possibilità di inserimento con contratto

Superata la fase di selezione, si propone 
un tirocinio retribuito che prevede:

Come si svolge

Per informazioni sull’evento:
l’Accento S.r.l.

051.683.17.96 - 377.31.40.500
even�@laccento.it

www.laccento.it

Per Informazioni:
Servizio di Promozione e Accoglienza Turis�ca
CEAS La Raganella
0535.29724 - 507 - 658
turismo@comune.mirandola.mo.it

Per ulteriori informazioni sulle
iniziative del Comune di Mirandola
visita www.terredeipico.it

Per informazioni:
Servizio di Promozione e Accoglienza Turistica
CEAS La Raganella
053529724 - 507 - 658
ceas.laraganella@comune.mirandola.mo.it

Mirandola città dal 1597

ceas_laraganella

ESTATE 
in FRAZIONE

Edizione 2022 

"I 4 scarafaggi" anni 60 - musica dei Beatles

22 GIUGNO  ORE 21.00
CIVIDALE - PIAZZALE DELLA CHIESA
Filarmonica cittadina G.Andreoli

24 GIUGNO ORE 21.00 
SAN MARTINO SPINO - PIAZZA AIRONE
Vancini e J.Lennon

1 LUGLIO  ORE 21.00 
MORTIZZUOLO - PRESSO LA CANONICA
Vancini e J.Lennon

14 LUGLIO ORE 21.00 
SAN GIACOMO RONCOLE - AREA SAGRA 

20 LUGLIO ORE 21.00 
GAVELLO - PRESSO CENTRO CIVICO
"MATTEO SERRA"
J.Lennon

3 AGOSTO 0RE 21.00 
QUARANTOLI - AREA SAGRA
Banda Rulli Frulli

in concerto

progetto JAZZ

progetto JAZZ

Filarmonica cittadina G.Andreoli
in concerto

in concerto
In caso di maltempo, gli eventi saranno annullati

Mirandola Ci�à dal 1597

@comunedimirandola
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la Festa del primo portale d’Italia gen. Z

per maggiori informazioni:
Ogni serata 3 premi fedelTA'

MASSIMO
 BAGNATO
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Mirandola salta in sella: tutte le iniziative
per la Settimana Europea della Mobilità

Dal 16 al 22 settembre anche 
Mirandola partecipa alla Settimana 
Europea della Mobilità promossa da 
FIAB con un programma di eventi 
dedicati alla mobilità sostenibile. 

Si inizia domenica 17 settembre con 
una biciclettata “Sulla Ciclovia tra arte e 
musica”, organizzata in collaborazione 
con FIAB Modena, il Comune di Creval-
core e la tappa bolognese del Festival 
it.a.cà festival del Turismo Respon-
sabile. Prenotazione obbligatoria al 
CEAS La Raganella (053529507-724)

Il 20 settembre alle ore 17:00 un 
appuntamento per i bambini con il 
supereroe Cartesio che ci leggerà 
“Poesie del camminare e pedalare” 
nella nuova biblioteca Eugenio 
Garin, presso il Polo Culturale Il Pico. 
Prenotazione obbligatoria al CEAS 
La Raganella (053529507-724)

Il 21 settembre alle ore 18:00 saliamo 

di nuovo in bicicletta con FIAB 
modena per una biciclettata dopo 
lavoro, “Bicicliamo?”. Prenotazione 
obbligatoria entro il 20 settembre 
al numero 3336493884 (Roberta).

Torna anche il contest “Bike to 
work” che premia i ciclisti che 
scelgono la bicicletta per recarsi 

al lavoro con buoni per la manu-
tenzione e l’acquisto di biciclette.

Nel corso della settimana, 
nelle frazioni sarà poi possibile 
targare le proprie biciclette con 
la Polizia Locale di Mirandola.

Scegli anche tu di essere parte del 
cambiamento: scegli la bici! Scopri 

Sono più di 100 le organizzazioni 
di volontariato che di diverse 
dimensioni e attive in diversi 
settori (sociale, culturale, sportivo, 
sanitario i principali), fanno parte 
della locale Consulta del Volon-
tariato di Mirandola. In piazza 
Costituente, il 2 e 3 settembre, per 
la 24esima edizione della festa del 
volontariato di Mirandola intitolata 
‘Noi per voi’ ne saranno presenti 
decine, pronte ad illustrare ai 
presenti la loro attività e a farsi 
conoscere. Una occasione per tutti 
coloro che si vogliono avvicinare 
al mondo del volontariato, per 
mettersi al servizio del prossimo e 
della comunità. Tante di coloro che 
si rivolgono alla Consulta vengono 
ascoltate dalla Presidente Carla 
Gavioli, e indirizzate, sulla base delle 
sensibilità, ad un settore anziché un 
altro. “Possono essere o pensionati 
che avendo maggior disponibilità 
di tempo vogliono mantenersi attivi 
e mettersi al servizio della comunità, 
oppur persone che si avvicinano a 

L’esercito del volontariato fa festa in piazza: tre giorni 
per conoscere la Mirandola al servizio degli altri

questo mondo nel momento in cui 
per necessità personali o fami-
gliari, si trovano nella condizione 
di averne bisogno”. – afferma 
Carla. “Ciò che dà fiducia e spesso 
convince le persone ad entrare in 
una associazione di volontariato è 
l’esempio dato dalle persone che 

vi operano. Carla Gavioli è una di 
quelle. “Provo ad esserci sempre, 
a non essere quella che dice c’è 
bisogno di questo, organizziamoci 
e partite. Anche in semplici ma 
altrettanto impegnative attività. 
Ultimamente ho la soddisfazione 
di avere mobilitato tante persone 

e tanti giovani, che ringrazio, avere 
partecipato alla catalogazione dei 
libri nella nuova biblioteca. E’ stato 
svolto un grande lavoro, per molti 
giorni, e in grande armonia”. Spirito 
di servizio e di comunità che si 
respireranno in piazza tra gli stand 
delle associazioni ma non solo. Per 
tutta la durata della manifestazione 
saranno presenti nell’area sportiva 
dedicata, gli atleti di basket, mini-
volley e pattinaggio, poi laboratori 
per bambini, e stand gastrono-
mici. Da ricordare, domenica 3 
settembre, il Pranzo del Volontariato 
e, alle 15.30, la simulazione di una 
emergenza da parte Vigili del Fuoco 
Volontari di Mirandola insieme 
alla P.A. Croce Blu di Mirandola 

Le organizzazioni coinvolte 
saranno liete di mostrare da vicino 
le loro realtà così diverse, le loro 
attività, i loro mezzi e il modo in 
cui, in situazioni di emergenza, si 
trovino a collaborare con grande 
sintonia e spirito di squadra 
animati da un obiettivo comune.

Contributi per l’acquisto di biciclette a pedalata assistita
anche a seguito di rottamazione di auto

Veloce, ecologica e sana. La bici-
cletta si conferma la scelta migliore 
per muoversi in città sia per quanto 
riguarda la salute che l’ambiente. 
Ma non solo.  È stato infatti stimato 
che con le due ruote a pedalata 
assistita si arriva prima a desti-
nazione rispetto all’automobile su 
tragitti urbani fino a 10 chilometri.

E per chi deciderà di acqui-
stare la propria e-bike dal 7 
agosto c’è un altro vantaggio.

La Regione ha infatti approvato e 
finanziato con 9 milioni di euro (dal 
2023 al 2025) il bando per sostenere, 
con un contributo da 500 a mille 
euro – non superiore al 50% del costo 
del mezzo -, i residenti dei Comuni 
firmatari del Piano aria, della pianura 
e dell’agglomerato di Bologna, che 
compreranno rispettivamente una 
bicicletta o una cargo bike (bici 
da trasporto) a pedalata assistita.

Contributo che sale a 700 euro 
per le bici e 1.400 per le cargo – non 
superiore al 70% del costo – riservato 
a chi ha rottamato la vecchia 
auto dal 1^ gennaio 2023 e con un 
ulteriore incentivo di 200 euro per 
chi vive in uno dei Comuni alluvio-
nati (come indicati nell’allegato 
della legge 100 del 27 luglio 2023).

Inoltre, ai fini della maggiorazione 
del contributo mediante la rotta-
mazione dell’autovettura saranno 
accettate le rottamazioni avvenute 
a decorrere dal 1° gennaio 2023.

La platea interessata dal contributo 

nei 207 Comuni del presente Bando 
(allegato 1), anche nell’ambito dell’e-
lenco dei Comuni alluvionati, con le 
limitazioni ivi previste, di cui al DL n. 
61 del 1°giugno 2023, convertito con 
Legge n.100 del 27 luglio 2023 e delle 
successive modifiche ed integrazioni 
all’elenco stesso, è attribuita un’ulte-
riore maggiorazione del contributo 
pari a euro 200,00 (Allegato 1 bis).
Contributo
Contributo SENZA rotta-
mazione di un’autovettura
Fino a euro 500,00 per l’acquisto 
di una bici a pedalata assistita.
Fino a euro 1.000,00 per l’acquisto di 
una cargo bike a pedalata assistita.
Il contributo non potrà superare 
il 50% del costo del mezzo.
Contributo CON rottama-

zione di un’autovettura
Fino a euro 700,00 per l’acquisto 
di una bici a pedalata assistita.
Fino a euro 1.400,00 per l’acquisto di 
una cargo bike a pedalata assistita.
Il contributo non potrà superare 
il 70% del costo del mezzo.
Modalità
La domanda di contributo dovrà 
essere presentata esclusivamente 
per via telematica, dalla persona 
fisica residente in uno dei 207 comuni 
elencati nell’Allegato 1, seguendo la 
procedura guidata dell’applicativo 
informatico che 
sarà aperto dal 20 
settembre 2023.
Tutte le informa-
zioni inquadrando il 
QR Code.

PROGETTAZIONE E ARREDAMENTI
PER LE CASE PIÙ ESIGENTI

CUCINE ECOLOGICHE IN PETCUCINE ECOLOGICHE IN PET

MOBILI E CUCINE IN LEGNOMOBILI E CUCINE IN LEGNO
E MATERIALI TECNICI AD ALTA E MATERIALI TECNICI AD ALTA 

AFFIDABILTÀAFFIDABILTÀ

SOSTITUZIONE ELETTRODOMESTICI E SOSTITUZIONE ELETTRODOMESTICI E 
TOP IN CUCINE ESISTENTITOP IN CUCINE ESISTENTI

COLLEZIONE DIVANI E MATERASSICOLLEZIONE DIVANI E MATERASSI
COMPLETAMENTE SFODERABILICOMPLETAMENTE SFODERABILI

CAMERETTE TUTTO LEGNO CAMERETTE TUTTO LEGNO 
SALVASPAZIOSALVASPAZIO

MATERASSI CON PILLOWMATERASSI CON PILLOW
ANALLERGICI LAVABILIANALLERGICI LAVABILI

via Marconi 56, Cavezzo - tel. 335 7805853
info@arredamentiartenova.it - www.arredamentiartenova.it

La miglior qualità 
La miglior qualità 

          al giusto prezzo!
          al giusto prezzo!

SHOW ROOM 
PROGETTAZIONE E FALEGNAMERIA INTERNA
ATTREZZATA PER PERSONALIZZAZIONE 
DEL MOBILE SU MISURA

Interessati 207 Comuni tra cui Mirandola e quelli dell’area nord. La richiesta potrà essere effettuata online dal 20 settembre 2023 
per le bici e i cargo bike è di 4 milioni 
di abitanti (il 91% della popolazione 
complessiva dell’Emilia-Romagna) 
su una superficie di 13.400 chilometri 
quadrati (il 60% dell’intera superficie 
regionale) e 207 Comuni coinvolti.

I cittadini dovranno presentare 
la domanda di contributo online 
a partire dal 20 settembre sul sito 
https://mobilita.regione.emilia-ro-
magna.it/bandi/bandobici .

I fondi trasmessi alla Regione 
dal Mase (Ministero dell’Am-
biente e della Sicurezza energe-
tica) saranno suddivisi in 3 milioni 
808mila sul 2023, 2 milioni 387mila 
nel 2024 e 2 milioni 655mila nel 2025.

Chi può presentare 
domanda di contributo

Possono presentare domanda ai fini 
della concessione del contributo le 
persone fisiche maggiorenni residenti 
in uno dei 207 Comuni elencati 
nell’Allegato 1, che dovranno risultare:

intestatarie della fattura/
ricevuta fiscale di acquisto;

intestatarie o cointestatarie del conto 
corrente bancario o postale su cui verrà 
effettuato il versamento del contributo.

Qualora il richiedente intenda 
avvalersi della maggiorazione del 
contributo a seguito della rotta-
mazione di una autovettura, dovrà 
risultare intestatario o cointe-
statario del veicolo rottamato e 
del certificato di rottamazione.

Qualora il Comune di residenza del 
richiedente sia contenuto, oltre che 

il programma a cura del Centro 
di Educazione alla Sostenibilità La 
Raganella sul sito 
del Comune di 
Mirandola Tutte 
le informazioni e il 
programma inqua-
drando il QR Code.
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Dal famoso ristorante Muinà di Genova a Quarantoli: 
apre il ristorante pizzeria ‘Basilico Verde’

La sagra del cocomero di San Martino Spino

A San Martino Spino per 4 giorni 
sarà ancora una volta festa. Con 
il principe dell’estate, il cocomero, 
che in occasione della sagra sarà 
disponibile anche gratis, per tutti 
i partecipanti. Insieme a tante 
occasioni per ritrovarsi insieme e 
degustare altre specialità tipiche del 
territorio, negli stand gastronomici, 
aperti tutte le sere. Per gustare dal 
gnocco alla piadina nell’hambur-
geria. Ci sarà anche un Drink Bar. 

In programma anche molte 
occasioni di divertimento con tanti 
eventi in piazza tra i quali ricor-
diamo il raduno delle Vespa e Fiat 
500 (sabato a partire dalle 9 della 
mattina in piazza Airone), il Luna 
Park e una speciale pesca di bene-
ficenza. E tutti i giorni, dalle ore 18, DJ 
set in piazza Airone, che introdurrà 
direttamene alle serate musicali a 
tema. Venerdì con il Latino, sabato 
con Pattaya club, domenica con 
la serata con le hits anni ’90 e 

lunedì con musica dal vivo e la 
band ‘Nessuna pretesa’. Ci saranno 
giostre per i bambini, la mostra 
vintage ‘Attaccabottone’, e la pesca.

Nell’ambito della sagra si svolgerà 
anche il 55° concorso a premi di 
cultura e scultura Premio San Martino 
Spino. Il tema su cui sviluppare le 
opere è libero e l’iscrizione gratuita. 
La consegna delle opere è prevista 
venerdì 1 e sabato 2 settembre 
presso le scuole di via Zanzur, dalle 
ore 9 alle ore 12 e dalle ore 14 alle 
ore 19. L’Apertura mostra è fissata: 
dalle 21 alle 24 di venerdì, sabato 
domenica e lunedì, domenica 
3 anche dalle ore 12 alle ore 13. 
Premiazione, lunedì 4 alle 22.30 e 
ritiro opere, lunedì 4 dalle 23 alle 24.

Lunedì 4 settembre i festeggia-
menti culmineranno con il tradi-
zionale spettacolo pirotecnico 
con fuochi d’artificio a ritmo di 
musica (dalle ore 00.00 presso il 
Campo Sportivo in Via Zanzur).

Dall’1 al 4 settembre musica, gastronomia, giostre per bambini e anche un concorso di pittura

Da Genova a Quarantoli per 
cercare di rallentare i ritmi, e 
ricavarsi almeno un giorno di 
riposo. Nel curriculum dello chef 
Simone Albergo e del maitre di sala 
Simone Faccioli, che il 1° settembre 
inaugurano in via Valli a Quaran-
toli il ristorante pizzeria ‘Basilico 
Verde’, un inno a Genova dove 
hanno lavorato 30 anni, il riposo 
non è mai stato contemplato. 

A Genova, nel quartiere di Prà, 
patria del pesto nazionale, i due 
soci hanno gestito per tre decenni il 
famoso ristorante Muinà lavorando 
a tempo pieno sette giorni su sette. 
“Con l’età, ma soprattutto col fatto 
che i nostri genitori avanzano negli 
anni, il desiderio era di averli vicini 
- spiega Faccioli - e così abbiamo 
deciso di trasferirci in zona, nella 
Bassa modenese. In un primo 
tempo avevamo puntato su un 
ristorante dismesso a San Felice, 
ma dopo oltre due anni di attesa 
e di pratiche burocratiche mai 
risolte col Comune, che ogni volta 
prometteva di sbloccare il tutto, 
abbiamo rivolto l’attenzione a un 
altro locale dismesso dal 2018, la 
pizzeria Da Papà a Quarantoli”. 

Considerato che Albergo e 
Faccioli sono esperti nel rilevare 
locali dismessi e portarli al pieno 
successo, come è accaduto per 
il Muinà, il locale più antico di 
Genova, e ancora prima per un 
locale in Valtellina, la frazione 
di Quarantoli è destinata a 
diventare altrettanto famosa. 

La storia di Simone e Simone 
è davvero singolare. Originari 
del Mantovano, precisamente 
di Roncofferato, i due soci si 
conoscono fin da bambini. “Le 
nostre famiglie si frequenta-
vano fin da quando io e Simone 
eravamo piccoli, e così è nata 
anche per noi l’amicizia, caratte-
rizzata dalla stessa passione: la 
ristorazione”, racconta Faccioli. 
Da ‘grandi’, i due amici hanno 
percorso la stessa strada, e sono 
soci da ormai 32 anni. Non solo: 
insieme hanno maturato lo stesso 
desiderio, staccarsi, seppur a 
malincuore, da Genova, che 
amano tanto, per trasferirsi nella 
Bassa modenese e stare più vicini 
ai genitori. In più, l’intento è di 
riuscire a lavorare ‘solo’ sei giorni 
su sette. “Ci proviamo, il lunedì 

sarà il giorno di chiusura del locale 
oltre a due mezze giornate ancora 
da stabilire, e nel frattempo i nostri 
genitori, i miei vivono a Roncof-
ferato, quelli di Simone a Castel-
massa nel Rodigino, sono felici 
della nostra scelta e di poterci 
vedere con maggior frequenza”. 

Il 1° settembre inaugura il locale 
che conta su un centinaio di coperti, 

Cucina e spettacolo: in tanti alla 
Sagra della Madonna della Neve  

Bastava guardare i sorrisi, dei 
tanti partecipanti giovani e anziani, 
famiglie coi bimbi, per rendersi 
conto di come la tradizionale 
Sagra della Madonna della Neve 
di Quarantoli anche quest’anno 
non ha tradito le attese. Folta la 
presenza fin dalla prima serata 
grazie alla buona musica che ha 
allietato la quattro giorni, come 
pure l’entusiasmo scaturito dal 
torneo di calcio saponato, e pure 
qui il divertimento non è mancato, 
per finire col clima di festa reso 
unico da momenti di convivialità 
e voglia – tanta – di stare insieme. 
Stare insieme però, col valore 
aggiunto della buona tavola: arric-

chita anche in questa occasione 
da quelle specialità gastrono-
miche tipiche, e vien da pensare 
subito ai maccheroni al pettine, 
che tanto sono piaciuti e tanti 
hanno attratto sia dal capoluogo, 
Mirandola, che da altri comuni 
limitrofi. Pietanza alla quale si sono 
aggiuntigli immancabili meloni e 
cocomeri frutti prelibati di questa 
terra. Un’altra edizione che va in 
archivio nel segno del successo 
dunque, reso possibile come 
sempre dall’impegno instanca-
bile e dal lavoro infaticabile degli 
organizzatori e dei volontari che 
mai è venuto meno ed ha animato 
ogni momento della bella sagra.

È stata davvero una splendida 
atmosfera quella che si è create 
anche quest’anno alla Cena 
in Bianco. Un ringraziamento 
da parte degli organizzatori a 
tutti i numerosi partecipanti, 
ai volontari e alle volontarie 
di San Martino Spino, a chi ha 
sostenuto la serata (sponsor 
privati e pubblici) e che ha 
permesso la realizzazione di 
questa bella festa. Inoltre grazie 
al Circolo Politeama San Martino 
Spino,  al Comitato Sagra del 
Cocomero - San Martino Spino 
e alla Polisportiva. L’appunta-
mento è per il prossimo anno. 

SUCCESSO DI PRESENZE PER
LA CENA IN BIANCO ORGANIZZATA 

A SAN MARTINO SPINO

e che, oltre alla pizza, a gnocchi e 
tigelle sfornerà piatti di pesce e 
carne e piatti tipici della tradizione. 
Già quattro aziende del territorio 
hanno contattato i due ristoratori, 
poiché il ristorante pizzeria sarà 
aperto anche a pranzo. “Siamo 
contenti di cominciare questa 
nuova avventura in una terra 
ospitale qual è la Bassa modenese”. 

Da Sofia a Cividale portando con sé il dono della musica
Un talento innato per il piano-

forte e, più in generale per la 
musica. Velislava Gueorguieva 
Stefanova – nata in Bulgaria nel 
1971 – ha ereditato dalla mamma 
manualità ed orecchio, iniziando 
sin dalla tenera età di cinque 
anni a sedersi al cospetto del 
piano. Qualità talmente precoci 
e spiccate da valerle l’encomio 
del Ministro della Cultura bulgaro 
ed il primo concerto – a soli sei 
anni – nella capitale Sofia. Una 
passione, sottolineata dalla 
nomina a maestro collaboratore 
pianista presso il Teatro dell’Opera 
Nazionale di Stara Zagora, che 
ha portato con sé anche in Italia. 
Trasferitasi nello “stivale” a 22 
anni, Velislava approda succes-
sivamente a Mirandola – più 
precisamente a Cividale – nella 
quale risiede da ormai 26 anni e 
nella quale è diventata mamma 
di Stefanì. Divenuta una vera isti-
tuzione all’interno della Scuola di 
Musica “C&G Andreoli”, Velislava è 
apprezzata insegnante di piano-
forte e ha collezionato sul territorio 
varie esibizioni fra le quali ricor-

diamo: Foyer teatrale di Mirandola, 
Sala comunale San Prospero 
festa 25 aprile (duo pianistico con 
Leonora Milovanova), Auditorium 

San Felice (duo pianistico con 
Leonora Milovanova) e presso la 
Sala grande della scuola di musica 
Mirandola in qualità di solista.
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“Week end alla brace”: agosto concluso
tra i profumi del barbecue a cielo aperto

Mirandola Buskers: l'arte batte il meteo avverso
e riempie il centro storico

A Mirandola, nell'ormai consueta 
serata di fine agosto dedicata agli 
artisti professionisti e di strada, 
hanno vinto l'arte, la parteci-
pazione e la buona musica. A 
conferma dell’apprezzamento 
del pubblico per una manifesta-
zione sempre più consolidata

Lo spettacolo dei Buskers, di 
recente storicità per la Città dei 
Pico, si conferma un appunta-
mento affettuosamente atteso da 
parte della nostra comunità: anche 
nell'edizione 2023, nonostante un 
meteo molto incerto, sono stati 
oltre 1.000 i mirandolesi che hanno 
scelto di sfidare apertamente 
le intemperie per assistere alle 
esibizioni realizzate nei quindici 
punti allestiti per il centro storico. 

Molto partecipate anche le due 
aree adibite al ballo: approfit-
tando della prima "frescura", dopo 
settimane di caldo e afa, il percorso 
studiato per toccare tutti e 15 i punti 

spettacolo, è stato ulteriormente 
reso gradevole dai negozi aderenti 
all'iniziativa, aperti fino alle ore 23. 

Una festa di comuntà, come 
sempre piacevolmente rumorosa e 
colorata, che ha conquistato grandi 
e piccini: numerosi i messaggi 
pervenuti alle pagine ufficiali del 
Comune. Ringraziamenti e bellis-
sime parole che condividiamo 

Una lunghissima tavola 
imbandita ha segnato il ritorno, 
con l’estate che volge al termine, 
degli eventi in piazza Costituente 
a Mirandola. Ad inaugurare la scia 
degli appuntamenti che caratte-
rizzeranno il centro della città dei 
Pico da qui al prossimo mese di 
dicembre è stato il tradizionale 
“Weekend alla Brace” con la regia 
del Principato di Franciacorta. 

Un evento apprezzato di gusto (è 
il caso di dirlo) ed entrato di diritto 
nella consuetudine fine agostana 
di mirandolesi e non che – anche 
nell’edizione appena trascorsa 
– ha fatto il pieno di avventori 
curiosi e degustatori attirati dall’a-
roma unico ed inconfondibile del 
grande braciere a cielo aperto. 
Due serate che, oltre a soddi-
sfare il palato sono state ulterior-
mente arricchite da spettacoli di 
intrattenimento, hanno fatto da 
anteprima, o meglio da apripista 

ai grandi eventi già in calendario 
per i successivi fine settimana.

“Nonostante le parecchie manife-
stazioni in corso nel fine settimana 
del 26 e 27 agosto sul territorio e 
nei Comuni limitrofi, il tradizionale 
appuntamento col “Weekend 
alla Brace” è andato molto bene 
– sottolinea Daniele Tarter, presi-
dente della Società Principato di 
Franciacorta – Per ciascuna delle 
due serate abbiano contato circa 
400 partecipanti, mentre ad essere 
cotti sono stati oltre 200 galletti. 
L’evento è stato reso possibile 

grazie al prezioso contributo di 
una trentina di volontari. Positivo il 
colpo d’occhio della nostra piazza, 
gremita di persone di tutte le età, 
tra le quali tante famiglie, riunitesi 
per cenare o per assistere agli 
spettacoli programmati. Andiamo 
avanti con quello che è da 
sempre lo spirito di Franciacorta”. 

“Ringrazio il Principato di Francia 
Corta e tutti i suoi volontari, un 
contributo prezioso e insostituibile, 
per aver confermato il successo del 
Galletto alla Brace – chiosa l’Asses-
sore alla Promozione del Territorio 

Fabrizio Gandolfi – Prelibatezze e 
tipicità  gastronomiche del terri-
torio, unite a tradizione, agli eventi 
gratuiti e soprattutto voglia di stare 
insieme  si confermano un mix 
vincente in grado di rendere ancor 
più attrattiva la nostra Mirandola 
ed in particolare un centro storico 
abituatosi a numeri importanti in 
ogni iniziativa organizzata. La fine 
di agosto ed il mese di settembre 
offriranno un ricco carnet di 
manifestazioni ed iniziative e 
siamo certi che il trend di visitatori 
potrà aumentare ulteriormente”. 

Due giorni di conferenze, incontri e degustazioni

di prodotti a Km 0 per promuovere uno stile di vita sostenibile

e un’alimentazione sana nel rispetto dell’ambiente. 

 

Fra i temi: benessere, paesaggio, transizione ecologica, 

biocarburanti, modelli di business sostenibili.

 

Programma completo su: www.igiornidellaterra.it

 L’ingresso a tutti gli appuntamenti è gratuito

22-23 Settembre 2023
Mirandola (Mo)
Villa “La Personala”

Giardini della Cassa di Risparmio di Mirandola 

Seguici sui social

Per informazioni:  igiornidellaterra@gmail.com

Seguici sui social

Per informazioni:  igiornidellaterra@gmail.com22-23 Settembre 2023
Mirandola (Mo)

PROMOTORI

PATROCINIO

MAIN
SPONSOR

SPONSOR

PARTNER
TECNICI

MEDIA
PARTNER

sicurf rm
ITALIA

Un progetto culturale per sensibilizzare
i cittadini ad adottare uno stile di vita
e una dieta alimentare a tutela dell’ambiente.
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Mirandola
22 Settembre
Scuola Media F. Montanari 
Laboratori didattici riservati agli studenti
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fraz. San Giacomo Roncole (MO)

23 Settembre
Giardini della Cassa di Risparmio 
Piazza Matteotti - 41037 Mirandola (MO)

COMITATO ORGANIZZATORE /

Alessandro Ragazzoni
Responabile scientifico 

Eleonora Costi
La Scuola del Portico

Alessandra Mantovani
Politeia

Maria Angela Maretti
Politeia

Cosimo Quarta
Fondazione Cassa di Risparmio di Mirandola

COMITATO SCIENTIFICO / 

Alessandro Ragazzoni (Responsabile)
Professore associato di Estimo ed economia agraria.
Dottore agronomo. Socio di ERGO consulting - Spin off accademico

Antonio Boschetti
Direttore responsabile de L’Informatore Agrario. Dottore in Scienze forestali e ambientali; dottorato di ricerca 
in Economia montana all’Università di Trento

Davide De Battisti
Direttore generale AIMAG - Laurea in Ingegneria Civile Idraulica presso l’Università di Ferrara - Ordine degli 
Ingegneri della Provincia di Modena

Luca Falasconi
Professore associato di Politica agraria e sviluppo rurale all’Università di Bologna e Co-Fondatore Last Minute 
Market impresa sociale - Spin off accademico

Paolo Lanzoni
Responsabile Funzione Compliance e Referente per le tematiche ESG presso Sanfelice1893 Banca Popolare 

Andrea Segrè
Professore ordinario di Politica agraria internazionale e comparata all’Università di Bologna, Fondatore Last 
Minute Market impresa sociale - Spin off accademico e Direttore scientifico Waste Watcher International

Francesco Vincenzi
Presidente ANBI (Associazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del Territorio e delle Acque 
Irrigue). Presidente Fondazione Cassa di Risparmio di Mirandola
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“Felice apripista per le manifestazioni di settembre”, afferma l’Assessore Gandolfi. Soddisfatto il presidente di Franciacorta Tarter  

con gli organizzatori e con chi ha 
avuto il coraggio di non lasciarsi 
intimorire dai nuvoloni neri. 

Un successo che permette di 
focalizzare l'attenzione su Piazza 
Costituente, protagonista anche nei 
successivi due fine settimana di fine 
estate: la Festa del Volontariato e le 
tre serate dedicate alla Notte Gialla, 
infatti, promettono spettacolo.
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Al Barchessone Vecchio anche in autunno:
dal 9 settembre una mostra sul cambiamento climatico

Visitabile fino 29 ottobre presso 
il Barchessone Vecchio la mostra 
pone come oggetto di riflessione, 
attraverso le immagini esposte, 
un tema di estrema attualità 
come il cambiamento climatico. 
Ideata dall’Associazione FotoArt 
Castelvetro con la collaborazione 
del Museo Civico di Ecologia e 
Storia Naturale di Marano s/P, dal 
CNR e dall’Aeronautica Militare, 
comprende le fotografie di 
Francesco De Marco e Giordano 
Cerè. Le immagini permetteranno 
ai visitatori di cogliere i numerosi 
effetti del Cambiamento Climatico 
sul nostro territorio costringendo i 
visitatori a una riflessione sul nostro 
presente e sulle scelte future.

La mostra verrà inaugurata 
sabato 9 settembre alle ore 16:30 
e seguirà, sabato 23 settembre 
allo stesso orario, una conferenza 
con il prof. Alessandro Montemag-
giori. Sarà  poi possibile visitare  la 
mostra tutti i sabati e le domeniche 
dalle 15:30 alle 19:30.

A tale iniziativa verrà abbinato 
un progetto didattico del CEAS La 
Raganella che permetterà alle scuole 
di visitare la mostra per compren-
dere l’impatto locale e gli scenari 
futuri legati al climate change.

Il 14 e 15 ottobre 2023, in contempo-
ranea con la mostra “Clima”, si terrà 
anche la 19° mostra micologica a 
cura del Gruppo Micologico Natu-
ralistico Cavezzese, per immergersi 
nell’atmosfera autunnale e scoprire 
l’affascinante mondo dei fughi.

Settembre e ottobre: mesi di mostre 
e eventi

EVENTI 
OZ, OLTRE L’ARCOBALENO
spettacolo per famiglie a cura della 
compagnia teatrale Teatro della 
Zucca
DOMENICA 1 OTTOBRE - ORE 10:00
LA BUONA TERRA
LE ORIGINI DEI SUOLI, LA LORO 
EVOLUZIONE E LE BASI INFORMA-
TIVE PEDOLOGICHE DELLA PIANURA 
EMILIANA PRODOTTE DALLA REGIONE 
EMILIA-ROMAGNA
a cura della Stazione Ornitologica 
Modenese “Il Pettazzurro”. Relatori: 
Andrea Giapponesi, Marina 
Guermandi e Carla Scotti
SABATO 21 OTTOBRE - ORE 15:00
BIRDGARDENING: 25 ANNI DI ESPE-
RIENZA IN UN GIARDINO PER UCCELLI
a cura della Stazione Ornitologica 
Modenese “Il Pettazzurro”. Relatore: 
Dott. Roberto Macario, medico 
veterinario

22 OTTOBRE - ORE 16:00
AUTUNNO ALLA S.O.M.
biciclettata a cura di Bassa Bike 
Center
DOMENICA 29 OTTOBRE - ORE 16:00
IL RAPIMENTO DEL PRINCIPE CARLO
spettacolo di burattini della 
tradizione emiliano-romagnola 
con le classiche maschere della 
Commedia dell’Arte e della 
Commedia Popolare, a cura di 
Teatro del Drago con Mauro e 
Andrea Monticelli

MOSTRE
1 LUGLIO - 3 SETTEMBRE
SALUTI DA MIRANDOLA E FRAZIONI
mostra di cartoline storiche
a cura di Roberto Neri
9 SETTEMBRE- 29 OTTOBRE
CLIMA
mostra sul cambiamento climatico 
ideato dall’Associazione FotoArt 
Castelvetro con la collaborazione 
del Museo Civico di Ecologia Storia 
Naturale di Marano s/P., dal CNR 

MIRANDOLA
VIA STATALE NORD 41

LUNGO IL VIALE 
DEL CIMITERO URBANO

0535 222 77
339 876 7111
335 226 811

Le onoranze 
funebri 

a Mirandola 
dal 1975

Servizi all’avanguardia 
alla portata di tutti

Centro Nazionale Ricerche e dall’a-
eronautica Militare. Fotografie di 
Francesco De Marco e Giordano Cerè
SABATO 9 SETTEMBRE - ORE 16:30
INAUGURAZIONE MOSTRA E VISITA 
GUIDATA
SABATO 23 SETTEMBRE - ORE 16:30
CONFERENZA CON PROF.
ALESSANDRO MONTEMAGGIORI
14-15 OTTOBRE
19° MOSTRA MICOLOGICA
a cura del Gruppo Micologico 
Naturalistico Cavezzese
DOMENICA 15 OTTOBRE - ORE 16:00
CONFERENZA SUI FUNGHI E COME 
CUCINARLI
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la produzione del 
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Continua il successo della rubrica social
“Sapori&Tradizioni” dedicata alle aziende

A Vallalta la mostra “Emozioni d’arte”:
Arte e Parola nelle opere di Daria Bignozzi

Dopo aver visitato i campi ricchi 
di cocomeri e meloni, accompa-
gnati dalla frutta e dalla verdura 
di stagione “made in Quarantoli” 
dell’Azienda Agricola Caleffi, il team 
di “Sapori&Tradizioni” si è spostato 
nei campi di pere dell’Azienda 
Agricola Golinelli. Un’altra eccel-
lenza quarantolese animata dalla 
passione per le pere: una garanzia 
di costante ricerca della massima 
qualità del prodotto sin dalla 
potatura. L’Azienda Agricola dell’a-
gronomo Luigi Golinelli è sinonimo 
di eccellenza e di competenza nella 

Dal 2 al 5 settembre e nei week 
end 9 e 10 ,16 e 17 settembre aprirà 
la mostra “Emozioni d’arte di Daria 
Bignozzi “dedicata alla sua memoria.

La mostra sarà allestita nel teatro di 
Vallalta via Rocca a Concordia sulla Secchia 
con l’inaugurazione sabato 2 alle ore 17:30.

Saranno esposte tele, 
ceramiche e manufatti.

Che cosa era l’arte per Daria? Era la 
proiezione della sua anima. Ma era anche 
la sua voce, il suo modo di esprimersi, che 
della voce ha le inflessioni, i toni, le tensioni.

Questo rapporto tra Arte e Parola 
può essere una chiave per inter-
pretare l’opera di Daria Bignozzi.

Nell’ultimo periodo Daria si dedicava 
con particolare cura al “caviardage”, che 
consiste nell’enucleare un testo poetico 
personale, usando le parole di un libro 
aperto a caso. I libri su cui lavorava Daria 
erano stati acquistati sulle bancarelle di un 
mercatino, attirata da un angolo smangiato 
della copertina o da una muffa che

disegnava un geroglifico misterioso. Daria 
decorava il testo del “caviardage” con piccoli 
disegni che ornavano gli orli e i piè di pagina.

coltivazione della pera. Il viaggio 
fra i filari dell’impianto di famiglia, 
ha permesso la scoperta dei 
segreti di uno dei frutti più graditi e 
consumati dagli italiani nel periodo 
a cavallo fra la fine dell’estate e 
l’inizio dell’autunno. Il tour fra le 
realtà agricole del territorio ha fatto 
infine tappa all’Azienda Agricola 
Fratelli Pellacani. Da oltre 70 anni 
passione e lavoro quotidiano hanno 
portato ad un’espansione che ora 
ha raggiunto ora gli oltre 120 bovini 
in mungitura. Solo i foraggi migliori 
e le farine selezionate - prodotte 

Un altro aspetto che unisce Arte e Parola 
è la metafora. Fino agli ultimi giorni Daria 
ha seguito webinar sulla illustrazione di 
libri per ragazzi. Diceva che non si tratta 
solamente di raffigurare un testo, ma di 
trovare metafore che facciano emergere 
il suo significato e incontrare parole e 
immagini. Lo cercava nelle fiabe, dove 
in maniera ancestrale la parola si fa 
racconto e le immagini diventano sogni.

Questa atmosfera fiabesca carat-
terizza tante creazioni: sono angeli, 
pettirossi, gioielli, ma anche volti inquie-
tanti che emergono da tazze e cornici.

Però sarebbe riduttivo fermarsi a questo 
aspetto fiabesco, perché la malattia 
l’aveva messa di fronte alla tragicità 
del dolore, e lei non si era tirata indietro.

Arte e Parola sono anche quelle dell’in-
segnante di Disegno e Storia dell’Arte, 
che cerca di far passare con l’esempio 
gli insegnamenti. In questo senso 
acquista un particolare significato uno 
dei suoi ultimi messaggi scritto in chat:

“Videogioco, simulazioni, realtà 
virtuale: è sempre vero che sia migliore? 
Meno video, più giochi e più libri”.

direttamente nei campi di proprietà - 
per le mucche, le manze e i vitelli che 
allevati con passione nell’impianto 
di Cividale producono così latte di 
prima ed ottima qualità conferito per 

Khorovodarte Asd dai successi 
estivi alla ripresa dell’attività

Per molti allievi della scuola di danza 
Khorovodarte, il periodo estivo è 
stato anche un prezioso momento di 
approfondimento della tecnica in un 
contesto vacanziero di mare o città.

Gli stage di Comacchio danza, 
Eurocamp Cesenatico, Roma in 
danza sono state anche occasione di 
confronto con altri insegnanti e tecniche 
e non sono mancate le sorprese: Asia 
Sottili allieva della scuola; ha avuto 
un invito importante da Delattre 
dance company per una settimana 
di studio in Germania. In settembre 
l’allieva Matilde Suffritti si trasferirà 
al DAF di Roma per intraprendere 
un percorso di danza professionale. 

È arrivato anche il momento di 
riprendere tutta la corsistica che inizia 
da piccolissimi con “le nostre pietre 
preziose”, corso pensato e dedicato 

solo ai più giovani e che continua 
con i corsi di avviamento alla tecnica 
classica e contemporanea, allo studio 
delle punte, laboratori coreografici e 
corsi preprofessionali per chi intende 
dedicare tempo alla propria passione. 

Ma Khorovodarte ha anche da 
anni un corso di teatro ragazzi (età 
scuole secondarie inferiori) che 
accoglie con piacere nuovi iscritti 
“aspiranti attori “e un corso di 
classico adulti serale per chi ama la 
danza e desidera tenersi in forma. 

Le attività dell’associazione si 
tengono a Mirandola nella Palestra del 
circolo tennis di Via Brunatti 1. L’inizio 
delle attività sarà il 18 settembre ma 
potrete scriverci a info@khorovo-
darte.it o telefonarci al 392-8828908 
per ogni altra delucidazione 
visitate il sito www.khorovodarte.it

TEL. 0535.38429    CEL. 349.0545200 CONCORDIA SUL SECCHIA - VIA MAZZINI 15    SAN POSSIDONIO - PIAZZA ANDREOLI 18

Il 9 settembre il 45° Gran Premio Sagra 
di Cividale dei Cicloamatori Mirandola
Fervono i preparativi in casa dei Ciclo-

amatori Mirandola per organizzare il 
45° Gran Premio Sagra di Cividale, una 
gara ciclistica che attira ogni anno un 
crescente numero di partecipanti e 
appassionati che giungono da ogni 
località per applaudire le prestazioni 
di alto livello degli sportivi. Come è alto 
il livello organizzativo per consentire 
ai ciclisti di gareggiare al meglio e in 
serenità. Un momento sportivo che 
vede protagonista il Comitato Sagra di 
Cividale sempre attento a condividere 
le attività quando si muovono verso il 
bene comune. Il 45° Gran Premio Sagra 
di Cividale si svolgerà il 9 settembre, 
con partenza alle ore 13.30, nello storico 
vialone alberato di viale Gramsci. Un 
appuntamento da non perdere - sotto-
linea il presidente Ivo Panzani - per 
mantenere vivo il filo conduttore con la 

storia e le tradizioni e per fare emergere 
i valori sociali dello sport. La decisione 
di realizzare questa 45° manifestazione 
sportiva - conclude il presidente - è 
nata dal successo ottenuto lo scorso 
anno, dopo la pandemia. Al termine 
della manifestazione saranno premiati 
i corridori più meritevoli - fino al 7° 
classificato e per ogni categoria – 
con ricchi premi offerti dai numerosi 
sponsor che ogni anno sostengono 
l’evento sportivo più importante delle 
attività dei Cicloamatori Mirandola. 

I Lions di Mirandola al cammino 
solidale per raggiungere

l’Abazia di Pomposa  
Sono stati 350 i km di solida-

rietà percorsi - a cui hanno 
partecipato con alcuni soci 
ed una quota anche il Lions 
Club di Mirandola - del 
cammino di 10 tappe, da La 
Spezia a Comacchio, volto a 
raggiungere l’Abazia di Pomposa. 
Il Governatore del Lions, Giorgio Ferroni, 
ha iniziato l’annata con un progetto 
di straordinario valore etico e morale, 
una buona causa per raccogliere 
fondi per sostenere progetti di ricerca 
e assistenza concreta per i piccoli 
malati oncologici e le loro famiglie. 
“Durante il percorso - ha detto Ferroni 
- ho avuto l’opportunità di incontrare 
diverse comunità locali e condividere 
la loro esperienza. L’obiettivo è essere 

un testimonial di una raccolta 
fondi volta a sensibilizzare 

le persone e a ritrovarsi nel 
dono, una stretta di mano 
per sostenere la ricerca 

verso le persone che neces-
sitano di cure. I Lions, infatti, 

si prendono cura del prossimo 
attraverso i Service rivolti alla comunità. 
Un’idea nata grazie alla presenza di 
tantissimi collaboratori, anche non 
appartenenti ai Lions, che hanno 
colto l’importanza e il valore di questa 
iniziativa che sicuramente troverà nel 
presente, e nel tempo, sostenitori che 
si adopereranno per promuovere la 
causa”. In conclusione Ferroni ha invitato 
tutti a contribuire perché il ricavato 
sarà versato alla Fondazione LCIF Lions. 
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NICOLETTA MAGNONI – Movimento 5 Stelle 

-

-

Che i punti nascita chiusi dalla 
Regione non riaprano più per 
volontà del Presidente Bonaccini 
è chiaro da tempo a tutti. Le bugie 
hanno le gambe corte ed è bastato 
sentire le giustificazioni dei respon-
sabili Ausl dopo il parto in auto 
della donna di Finale Emilia che non 

potendo partorire a Mirandola era 
obbligata al viaggio verso Modena, 
per rendersene conto. Nonostante 
il rischio corso dalla donna l’Ausl 
ha continuato a difendere la scelta 
di cancellare il punto nascita di 
Mirandola, che è sempre stato il 
riferimento per tutte le donne della 
bassa e non solo. Atti e parole irre-
sponsabili che feriscono tutta l'area 
nord. Bonaccini e Donini stanno 
facendo il contrario di ciò che 
predicano e stanno smantellando 
la sanità della provincia. Il punto 
nascita è l'ultimo taglio recente a cui 
seguirà quello del Pronto Soccorsi 
attraverso una pseudo-riforma 
dell’emergenza urgenza che non ha 
altra funzione se non applicare tagli 
selvaggi a tutto il comparto. Questa 
sinistra non solo ha abbandonato 

al proprio destino i propri cittadini, 
ma non riesce proprio a trovare 
uno straccio di coerenza tra ciò che 
dice e ciò che purtroppo non fa. 
Siamo contenti che il Pd della bassa 
se ne sia accorto così come se ne 
sono accorti i cittadini elettori del 
PD. Abbandonati ed ingannati dalla 
loro classe dirigente e dalle loro 
segreterie. Cosa sarebbe potuto 
succedere se quella donna, o il suo 
bambino, al momento del parto, 
avessero avuto delle complica-
zioni? Mancavano ancora più di 20 
km al Policlinico di Modena, meta 
obbligata non potendosi recare e 
fermare a Mirandola. Fortunata-
mente è andato tutto bene ma 
non ci si può affidare alla fortuna. 
Il punto nascita di Mirandola deve 
riaprire, proprio per garantire 

quella sicurezza che è stata negata 
a quella mamma costretta a 
partorire in mezzo ad una strada 
e che avrebbe potuto partorire a 
Mirandola, se solo la Regione non 
lo avesse chiuso il punto nascita. 
La sospensione temporanea del 
servizio è una vergognosa presa in 
giro che mostra la scarsa credibilità 
e l'incoerenza politica del Presidente 
della Regione Bonaccini e dell'As-
sessore Donini che si sono guardati 
bene da commentare l’accaduto. E 
con il loro silenzio hanno testimo-
niato perfettamente l’imbarazzo e 
la vergogna del PD nell'ammirare 
il frutto della propria incuria, nei 
confronti della sanità territoriale. 
L'unico modo per cambiare le 
cose è cambiare governo della 
regione alle prossime elezioni.

Come al solito la destra racconta 
un mondo di comodo: nessuno 
in Italia nega la parola a chic-
chessia. Non ci sono roghi, censure 
e messe al bando di libri e opinioni. 
E’ ormai un vittimismo ripetitivo e 
stucchevole, col quale si tenta di 
cambiare le carte in tavola, nobili-
tando posizioni reazionarie sotto la 
bandiera della libertà. Dicano pure 
quello che vogliono i Salvini, i Golinelli 
e i Vannacci, ma non preten-
dano, loro sì, che noi stiamo zitti e 
lasciamo passare ogni nefandezza 
senza dire la nostra, con la stessa 
libertà che rivendicano per loro. 

Il Generale Vannacci non 
condivide i principi della Costi-
tuzione? Faccia pure, ma allora 

cambi mestiere, perché da soldato 
ha giurato di rispettarla e difen-
derla e noi abbiamo la libertà e 
il dovere di dire che le sue parole 
sono istigazioni all’odio, lesive della 
dignità delle persone, intolleranti 
e fondamentalmente violente.

Libero Golinelli di dire che le razze 
esistono, perché “faccio l’alleva-
tore e, come esistono negli animali, 
esistono oggettivamente anche 
negli uomini”, ma liberi anche noi di 
dire che in un colpo solo ha cancel-
lato secoli di pensiero religioso, 
morale e scientifico, anche di destra, 
per proporci il suo allevamento come 
termine di paragone con l’umanità.

Libero Golinelli di dire che l’am-
bientalismo e l’allarme per il 

cambiamento climatico sono 
una prevaricazione contro i diritti 
dell’uomo. Liberi noi di dire che è 
fuori dal mondo e non si accorge 
nemmeno di ciò che è sotto 
gli occhi di tutti. Perché diritto 
dell’uomo è anche quello di non 
essere travolto da una natura che 
gli si rivolta contro, per colpa di chi, 
come lui, pensa che il nostro unico 
scopo sia produrre (soldi) e ripro-
durci, anche a costo di mandare 
in malora il pianeta, e quindi le 
basi stesse della vita umana.

Razzismo, omofobia, anti-
femminismo e antiecologismo 
possono portare qualche voto di 
pancia, ma non portano nulla di 
buono né all’Italia né a Mirandola.

L’indagine della Direzione studi 
e ricerche di Intesa San Paolo 
certifica che la crescita delle 
esportazioni dei distretti dell’Emi-
lia-Romagna segnano +11,8% nel 
primo trimestre del 2023, rispetto 
allo stesso periodo del 2022. 

Spiccano al livello regionale 
i distretti della meccanica 
e dell’agro-alimentare.

Nei distretti regionali dei poli 
tecnologici le esportazioni 
crescono per l’ICT della Emilia-Ro-
magna (+14,8%) e per il Biome-
dicale di Mirandola (+28,8%).

Il distretto carpigiano della 
maglieria accusa invece, fra i 
distretti simili, risultati negativi.

Assieme al settore terziario di 
Modena, in espansione strut-
turale, il vero fattore trainante 

dell’economia modenese è 
a Mirandola. E non da oggi.

La propensione all’export è uno dei 
fattori fondamentali per la compe-
titività del sistema economico e su 
questo il Distretto di Mirandola si trova 
ad avere un ruolo da protagonista.

Se questo è vero come si 
può pensare che la politica in 
questa Regione perseveri nella 
“bufala” ormai inascoltabile della 
Cispadana prossima a venire, 
quando sembra invece che tutto 
debba sempre ricominciare?

Si profila l’ennesimo errore sulla 
sanità con il finanziamento del 
nuovo Ospedale a Carpi che 
non tiene conto della grave 
emergenza nella sanità che 
richiede di ripensare a investimenti 
razionali e ben collocati nei territori. 

Non pensare all’ospedale unico 
e baricentrico dell’Area Nord sarà 
l’ennesimo errore di programma-
zione dopo Baggiovara e Sassuolo. 

E di recente è in atto il furto 
di Aimag, grazie al sindaco 
di Carpi, contro il quale bene 
hanno fatto i comuni a avviare il 
ricorso con la richiesta di annul-
lamento della recente delibera. 

Abbiamo una Regione e una 
Provincia concentrate, come un’i-
drovora, nel potere sordo e arrogante 
dislocato lungo la via Emilia.

A prescindere dalle idee politiche, 
Mirandola e l’Area Nord devono 
dare, prima di tutto, una risposta 
civica di grande coesione, di forza 
e d’impegno per difendere i meriti, 
il lavoro di tanti e le prospettive 
di sviluppo della nostra area.

Il Ferragosto Mirandolese è stato 
agitato da un dibattito sull’op-
portunità o meno di firmare la 
lettera del PD a tutti i parlamen-

tari della provincia di Modena per 
sollecitare l’approvazione della 
deroga che permetterebbe il 
funzionamento del punto nascita 
anche al di sotto dei 500 parti.

Visto che in quel periodo buona 
parte dei Mirandolesi e dei cittadini 
dell’UCMAN era in vacanza, vorrei 
spiegare perchè il M5S non ha 
firmato la lettera, traducendo 
i toni felpati dei comunicati 
stampa nel nostro linguaggio 
della Bassa a volte ruvido, ma 
sempre molto chiaro e diretto.

La richiesta di deroga fatta 
dalla regione Emilia Romagna al 
Ministero della Salute contiene 
come parte integrante il parere 
negativo della Commissione 
Nascita alla riapertura di Mirandola 
a causa dalla mancanza di 

organico e degli alti costi. 
Se il ministero accettasse la 

richiesta di deroga dovrebbe 
confermare la chiusura di 
Mirandola a partire dal 01/01/2023.A 
questo punto sorge il dubbio che il 
PD non abbia capito il senso di ciò 
che chiede o, a voler essere perfidi, 
abbia capito benissimo! La regione 
è governata dal PD e tutti i tagli ai 
servizi sanitari che hanno colpito 
Mirandola e le zone periferiche di 
montagna e pianura sono stati 
decisi dal PD, è inutile girarci intorno.

È patetico vedere gli esponenti del 
PD locale che scrivono una lettera 
ai parlamentari perché interce-
dano con il Ministro della Salute 
affinchè “smonti” un procedimento 
che è stato fatto dal PD regionale. 

Se si vuole recuperare una 

verginità in campo sanitario ormai 
persa da anni,  sarebbe ora di 
smetterla con i giochetti, facendo 
finta di non essere responsabili 
per quello che è successo. Il PD 
ha perso il comune di Mirandola 
perché ha preferito difendere gli 
interessi di partito piuttosto che 
quelli dei cittadini e ancora non 
capisce che non è più credibile.

L’unica lettera che dovrebbe 
scrivere sarebbe una lettera di 
scuse ai cittadini, oppure, come 
ho già riportato in un precedente 
articolo, i nuovi dirigenti insieme 
agli attivisti dovrebbero restituire le 
loro tessere alla nuova segretaria 
ed ex vice presidente della regione 
Emilia Romagna Elly Schlein 
che forse capirebbe le motiva-
zioni e l’importanza del gesto.
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Mirandola si conferma, anche nel 
2023, Comune attento e capace 
di intercettare il massimo delle 

risorse messe a disposizione dal 
PNRR. Superano i 10 milioni e 500 
mila euro le risorse incamerate 
grazie alla capacità degli Asses-
sorati di competenza e dei Tecnici 
comunali: un dato che, oltre a 
garantire strutture ammodernate, 
nuove ed efficienti, ci pone in vetta 
al distretto della Bassa Modenese e 
tra i primi in Provincia per capacità 
di attingere risorse da destinare 
ad opere per il territorio comunale. 
Il PNRR, pur rappresentando una 
grande opportunità, determina 
anche importanti regimi di respon-
sabilità in capo agli Enti che ne 
utilizzano i finanziamenti, sia in 
termini di rispetto dei tempi, che 
di rendicontazione, pena l'esposi-
zione al rischio di dover restituire 
le somme introitate. All’Ammini-
strazione va il plauso del gruppo 

consigliare Lega per aver dedicato 
massima attenzione e sforzi sul 
fronte delle strutture scolastiche 
di vari livelli: fra questi, doveroso 
ricordare l’intervento di recupero 
delle scuole elementari di Via 
Circonvallazione, la realizzazione 
di un refettorio in ampliamento 
al plesso della primaria di Via 
Pietri, l’adeguamento antisismico 
della scuola dell’infanzia di Viale 
Gramsci e l’intervento di adegua-
mento sismico ed energetico della 
scuola dell’infanzia di Via Toti. Un 
altro grande successo, e punto 
programmatico dell’Amministra-
zione Greco, riguarda l’avvio dei 
lavori per la costruzione del nuovo 
asilo nido di Via Giolitti, progettato 
dal Centro Cooperativo di Proget-
tazione di Reggio Emilia. Su questa 
opera, che consentirà a Mirandola 

di superare i parametri nazionali in 
materia di capacità recettiva, è già 
iniziata la bonifica del sito nel quale 
sorgerà la nuova struttura. Un’opera 
che diventerà strategica anche per 
consentire di ospitare i bambini 
0-3 anni dell’asilo nido della civetta 
di Viale Gramsci per l’intervento 
sul relativo plesso, necessaria per 
far fronte alle crescenti richieste 
di posti nido, viste anche le ultime 
graduatorie, su cui l’Amministra-
zione si era fortemente impegnata 
ad intervenire. Rispetto al totale, 
sono 7 i milioni di euro di cantieri 
che partiranno nei prossimi mesi e 
contribuiranno a ridare alla citta-
dinanza una Mirandola che final-
mente riprende a crescere e correre, 
con servizi moderni ed efficaci, 
che faranno della nostra città un 
faro per tutti i comuni limitrofi.

OPERE PUBBLICHE: OLTRE 7 MILIONI DI EURO DI CANTIERI AL VIA DA SETTEMBRE
MARCO DONNARUMMA- Lega
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Ecco cosa i candidati apprezzano 
di più su un sito/social di un’azienda:

che sia presente 
il grafico conte-
nente la media 
degli anni di 
permanenza 
all’interno della 
stessa azienda;

che la pagina 
“Career” sia 
s e m p l i f i c a t a 
nell’utilizzo e le 
offerte complete 
nei requisiti dare/avere;

l’assenza di requisiti discriminatori.
Ecco cosa apprezzano meno:
storytelling dei dipendenti; 

sono davvero loro a raccontarsi?
venire ignorati in caso di richiesta 

di collegamento 
sui social e/o 

dopo l’invio di 
una candi-
d a t u r a ;

iter di 
se lez ione 
lunghi, lenti 

e difficoltosi.
Un’altra cosa 

che è emersa 
è che i candidati 

cercano ‘recensioni’ 
di dipendenti e/o ex dipendenti 
in primis da conoscenti e poi 
sui principali motori di ricerca.

ECONOMIA

Dopo una stagione di siccità sono 
arrivate le gelate, poi caldo, abbon-
danti precipitazioni, e grandinate. 
Ed è così che l’anno che poteva e 
doveva essere di recupero per gli 
agricoltori si è trasformato in un 
anno di grande sofferenza. Letale, 
purtroppo, per diverse aziende 
produttrici di pere. A causa delle 
grandinate si rischia il 50% di 
abbandoni e chiusure. Perché ad 
affrontare un altro anno in perdita 
non è più possibile. Le cifre del 
disastro che a grandi linee avevamo 
raccolto e pubblicato negli ultimi 
due mesi sono quelle confermate 
anche da Alberto Notari, presidente 
di Cia Emilia Centro. Titolare di 
una azienda vitivinicola a Carpi  e 
conoscitore del mono agricolo della 
bassa ci spiega, sia dal punto di 
vista del produttore sia del rappre-
sentante di categoria quanto 
la situazione sia complessa. “Gli 
associati ci chiamano in preda a 
rabbia e frustrazione. La frequenza 
di eventi meteo eccezionale non 
solo crea danni ma rende difficile 
fronteggiarli con una programma-
zione adeguata. La burocrazia non 
aiuta e siamo in un anno di transi-
zione anche per quanto riguarda 
le coperture assicurative. Insuf-
ficienti molto spesso per coprire 
tutti i danni visto che che anche 
un impianto che non produce va 
comunque mantenuto”. Alberto ci 

Agricoltura: un’altra annata da dimenticare nella ‘bassa’. 
Danni enormi alle pere, si salvano solo i pomodori

Con la ripresa delle attività, dopo le 
ferie estive, prosegue – con cadenza 
mensile, la collaborazione de L’Indica-
tore Mirandolese con Mirandola offro 
Lavoro: consolidata realtà locale nota 
in ambito social media, per l’impor-
tante servizio svolto ormai da tempo 
nel fare incontrare l’offerta del lavoro 
da parte di imprese e non solo, con 
chi è alla ricerca di un’occupazione.

Nata oltre sette anni fa sul social 
Facebook e sbarcata recentemente 
anche su Instagram, la pagina 
Mirandola Offro Lavoro, riunisce e 
mette in evidenza le offerte di impiego 
di Mirandola e di tutta l’Area Nord.

Le realtà imprenditoriali locali sono 
numerose e altrettanto numerose 
sono le figure professionali ricercate. 

Il punto di forza di questa collabo-
razione, in essere dal numero scorso, 
vuole essere quello di arrivare anche a 
chi si sente lontano dai social e prefe-
risce di gran lunga la carta stampata. 

A dialogare con le aziende per racco-
gliere le offerte di lavoro che troverete 
in questa pagina di volta in volta, è 
sempre Francesca Monari in qualità 
di amministratrice della pagina e 
di ex selezionatrice del personale.

Cerchi personale a Mirandola e 
vuoi essere intervistato/a? Scrivimi. 

Oggi vi parliamo di Time Brand, 
un’agenzia di comunicazione 
molto attiva a Mirandola. Vediamo 
insieme di quali talenti necessita.

TimeBrand è un’agenzia di comu-
nicazione, di Mirandola, specializzata 
in brand identity e brand design. 
Dal 2004 aiuta le aziende ad avere 
successo e a creare una relazione 
di fiducia con i loro interlocutori, 

parla del passaggio ad un sistema 
basato anche sul Fondo mutuali-
stico nazionale Agricat che prevede 
la copertura dei danni catastro-
fali meteoclimatici alle produzioni 
agricole causati da alluvione, gelo, 
brina e siccità. Ovvero ciò che un 
tempo erano eventi eccezionali 
e che oggi sono diventati quasi 
regola. Ma siamo appunto ancora in 
una fase di transizione de sistema.

Di fronte a questa tempesta perfetta 
che cosa chiedono gli agricoltori?: 
“Un intervento forte da parte della 
politica, come una moratoria sui 
mutui. Riuscire ad avere un plafond 
dedicato, ma c’è molta preoccu-
pazione e incertezza. Se le risorse 
faticano ad arrivare in Romagna, 
si chiedono tanti, figuriamoci qui”

Tornando alle produzioni della 
bassa, si parla per lo più di frutta, 
meloni, cocomeri. Il settore cere-
alicolo come è andato. “Non bene. 
C’è stata una grande riduzione 
dei quantitativi e una riduzione 
del prezzo di vendita del prodotto 
seminato e concimato con prezzi 
alti di vendita. Sia per il grano duro 
che per il grano tenero. Ed è così che 
anche in questo ambito è difficile fare 
margini se non si lavora in rimessa”

La viticultura? ‘In questo settore 
ci sono stati danni ma inferiori e la 
produzione è analoga a quella dello 
scorso anno, nonostante le nuove 
patologie alle quali si deve fare 

attraverso la corretta comunica-
zione del brand. La metodologia di 
lavoro di TimeBrand si è sempre 
basata sul networking. In base alle 
necessità, ai valori, ed allo stile di 
ogni cliente, definisce il gruppo 
di lavoro ideale per lo sviluppo di 
ogni progetto, coinvolgendo i free-
lance interni ed esterni che hanno 
le caratteristiche appropriate.

Tre le domande che Monari ha 
rivolto alla titolare Susanna Baraldi.

Quali sono le figure professionali di 
vostro interesse? 

Le principali figure di nostro 
interesse sono quelle che ruotano 
intorno all’area web/digital.

In particolare digital marketing. 
Parliamo di figure in equilibrio tra 
marketing e tecnologia, spesso 
molto specializzate e in continuo 
aggiornamento, in linea con 
un settore che vive un evolversi 
continuo di trend, strumenti, canali.

Come candidarsi? 
Tutti i freelance interessati a lavorare 

con questa formula, possono inviarci 

Baxter nomina ‘Vantive’, proposta 
di spin-off per la cura dei reni

Il 25 luglio del 2023 è una data 
importante per Baxter e per tutto 
l’ecosistema che ruota intorno 
all’azienda leader nel settore del 
biomedicale: l’annuncio di trasfor-
mare le sue unità di terapia renale 
e acuta – si legge nel comunicato 
stampa on-line – in una società 
indipendente quotata in borsa. 
L’annuncio del nome Vantive è 
una pietra miliare fondamentale 
nel nostro viaggio per diventare 
un’azienda indipendente focaliz-
zata esclusivamente sulle terapie 
per le malattie renali e altri organi 
vitali - ha affermato Chris Toth - 
che ricoprirà la carica di CEO nella 
nuova società, al completamento 

dello spinoff. Vantive porterà in 
questo modo avanti l’eredità 
di quasi 70 anni di Baxter come 
pioniere e leader nelle malattie 
renali e nelle terapie di supporto 
d’organo.  L’azienda, infatti, conti-
nuerà a fungere da partner di 
fiducia per fornitori e medici di 
tutto il mondo, concentrandosi sul 
miglioramento dei risultati per oltre 
un milione di pazienti che serve ogni 
anno in più di settanta paesi. Il logo 
Vantive e l’identità visiva completa 
saranno svelati in un secondo 
momento. Fino al completamento 
della separazione proposta nel 
2024, il business Kidney Care 
continuerà a operare come Baxter.

L’Indicatore e Mirandola Offro Lavoro, insieme per un servizio alla collettività: i profili ricercati da Time Brand

un curriculum precisando qual è la 
loro specializzazione ovvero l’attività 
della loro professione che amano fare 
e che meglio gli riesce. Per designers 
e copy, ovvero i professionisti della 
grafica e della scrittura è gradito 
il portfolio. Per candidarsi scrivere 
a: collaboratori@timebrand.it.

Valutate anche personale senza 
esperienza?

Valutiamo anche persone con 
poca esperienza ma tanta passione 
per il mondo digital, che intendono 
intraprendere la libera professione 
e stanno cercando un supporto/
guida per poter iniziare la loro attività.

I profili e i talenti più ricercati dall’agenzia
di comunicazione mirandolese “Time Brand”

Assumi personale attraverso
il tuo sito o il tuo profilo social?

Tra le figure più ricercate 
nei vari settori lavorativi, negli 
ultimi quindici giorni ci sono 
anche: cassieri, amministra-
tivi, verniciatori. 
I dettagli? Li trovi qui:
https://www.facebook.com/
MirandolaOffroLavoro

CONOSCI PERSONE
CHE CERCANO LAVORO?

PASSAPAROLA!

fronte come la flavescenza dorata. 
Molti agricoltori sono riusciti a 
limitare i danni attraverso la messa 
dimora di nuovi impianti capaci 
di compensare quelli compro-
messi. I margini si sono ridotti se 
consideriamo poi diversi fattori. 
L’aumento dei costi di energia e 
delle materie prime per la produ-
zione, come il vetro, è elevatissimo. 
Dall’altro lato abbiamo il caro vita e 
l’inflazione che hanno ridotto l’ac-
quisto, da parte dei consumatori, 
anche nella grande distribuzione” 

Unica soddisfazione, senza eccessi, 
viene dal pomodoro che per il 
periodo di crescita e maturazione è 
riuscito ad evitare le conseguenze 
maggiori degli eventi avversi.

Intesa con i consorzi fidi per 
abbattere gli interessi attraverso 
lo stanziamento i 2,7 milioni di 
euro. E’ quanto previsto dalla 
Regione Emilia-Romagna in 
attesa dell’arrivo dei risarcimenti 
dello Stato. Le domande per 
accedere ai finanziamenti a tasso 
zero dovranno essere presen-
tate ai Confidi vigilati da Banca 
D’Italia entro il 31 dicembre 2023. 
Sono previsti finanziamenti fino a 
50mila euro ad attività operanti 

ALLUVIONE. CREDITO A TASSO ZERO PER PICCOLE E MEDIE
IMPRESE E PROFESSIONISTI 

anche nella provincia di Modena, 
purché colpite dalla alluvione
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Settembre, mese ideale per passeggiare nella natura,
ma attenzione alle zecche: ecco come prevenirle

Nel distretto sanitario nord 
nessun caso di malattia di Lyme 
dei cinque registrati in provincia 
di Modena dall’inizio dell’anno, ma 
sulle zecche non si scherza. Questi 
impercettibili animaletti capaci 
di incastrarsi come polvere nella 
pelle, possono pungere e nutrirsi, 
ingrossandosi, esponendo a rischi 
di infezione locale o generare la 
malattia di Lyme. Una patologia che 
si manifesta prevalentemente con 
una lesione circolare non dolorosa 
con il bordo rosso vivo e l’interno 
più chiaro che, con il passare dei 
giorni, si allarga e si può spostare 
sulla pelle. La malattia di Lyme 
può provocare cefalea, febbre, 
artralgie, dolori muscolari e se non 
viene curata può diventare cronica. 

Per prevenire le punture di 
zecca, quando ci si reca boschi, 
parchi e aree naturali in genere, 
l’arma migliore è la prevenzione 
personale, sottolinea il Servizio 
veterinario dell’Azienda USL di 
Modena. Attraverso diverse 

Nel centro antifumo di Mirandola percorsi di attività
fisica aiutano ad abbandonare le sigarette

Fondazione Scuola di Musica: sono aperte le iscrizioni
ai corsi per l’anno scolastico 2023-2024 

Si amplia l’offerta delle attività 
proposte dall’Ausl di Modena in 
affiancamento ai percorsi di cura 
e prevenzione delle patologie 
croniche come la demenza senile, 
ma non solo. Attività fisica per 
affiancare e implementare l’effi-
cacia dei percorsi per smettere di 
fumare, gestiti anche nella sede 
del distretto sanitario di Mirandola, 
o per aiutare adolescenti e anziani 
a socializzare con i loro coetanei. 

Per gestire e promuovere l’attività 
fisica come sostegno alla cura e 
alla prevenzione, la Medicina dello 
Sport dell’Azienda USL, diretta da 
Gustavo Savino, che abbiamo 
incontrato le scorse settimane, 
propone attività fisica in alcuni 
percorsi terapeutici ed assistenziali. 

All’interno del Servizio opera un 
team di specialisti - chinesiologi 
specializzati in attività motoria 
preventiva ed adattata, dietiste, 
tecnici di laboratorio, psicologi – che 
si attivano offrendo alla persona una 
presa in carico multidisciplinare.

Uno degli ultimi progetti attivati 

dalla Medicina dello Sport riguarda 
l’attività fisica come leva per aiutare 
le persone a smettere di fumare. 
Nei mesi scorsi è stato attivato 
un progetto sperimentale con i 
Centri antifumo Ausl di Modena. A 
Mirandola, presso la sede di via Lino 
Smerieri, viene proposta, in affian-
camento agli incontri del centro, 
una specifica attività motoria 
adattata tra le attività dei corsi di 
gruppo per smettere di fumare. 

Gli esercizi sono svolti sempre in 
gruppo, per ricreare lo stesso contesto 
di auto-aiuto dei gruppi per smettere 
di fumare. Da settembre i partecipanti 

avranno la possibilità di fare attività 
fisica all’aperto grazie ai gruppi di 
cammino ai quali saranno indirizzati 
sempre dalla Medicina dello Sport.

“Fra i consigli che vengono dati nei 
12 incontri dei corsi anti fumo quello di 
incrementare l ‘attività fisica, specie 
all’aperto”  – sottolinea il dottor 
Massimo Bigarelli, responsabile dei 
Centri antifumo dell’Azienda USL.

“L’attività fisica regolare, anche 
mezz’ora di camminata, aumenta la 
performance cardiaca, l’ossigena-
zione ed elimina le ‘scorie  di monossido 
di carbonio (CO) ‘accumulate”.

“Come per tutte le dipendenze – 

spiega Gustavo Savino direttore del 
Servizio Medicina dello Sport - nel 
momento in cui il fumatore inizia 
un percorso di dismissione vive un 
disagio psicologico e la difficoltà a 
gestire il desiderio di accendere la 
sigaretta può diventare un problema 
che genera ansia e frustrazione. 
L’attività motoria favorisce la produ-
zione di serotonina a livello encefa-
lico, neurotrasmettitore che sostiene 
il rilassamento e favorisce un atteg-
giamento favorevole al percorso di 
riduzione e sospensione definitiva 
dell’abitudine al fumo di sigaretta”

A queste attività si aggiunge l’affian-
camento ai tanti gruppi di cammino 
che sono nati spontaneamente in 
provincia di Modena, in particolare 
dopo la fase acuta della pandemia 
di Covid-19: l’Ausl organizza corsi di 
formazione per i walking leader che 
coordinano e conducono i gruppi 
e indirizza verso queste realtà le 
persone con patologie croniche 
che hanno terminato il percorso 
di attività motoria adattata e 
vogliono restare in movimento. 

Sono aperte le iscrizioni per i 
corsi individuali e collettivi della 
Fondazione Scuola di Musica 
“Carlo e Guglielmo Andreoli”, 
per l’anno scolastico 2023-2024. 

“Quest’anno, come slogan, 
abbiamo scelto ‘Suona in grande’ - 

alla Fondazione di rimanere 
aggiornati e, soprattutto, di 
fornire un servizio sempre più 
chiaro e puntuale all’utenza.

Il nuovo sistema prevede anche 
la nuova App “ScuolaSemplice” 
con il registro elettronico, sul quale 
è possibile trovare la programma-
zione delle lezioni con l’indicazione 
di presenze e assenze. Tramite l’App 
si possono inoltre ricevere notifiche 
sulle iniziative della Scuola ed 
effettuare i pagamenti delle rette. 

Sempre sul sito Internet della 
Fondazione (http://www.fonda-
zionecgandreoli.it/wp-content/
uploads/2017/06/BANDO-BORSE-
DI-STUDIO-A.s.-2023-24.pdf) è stato 
pubblicato il bando per 20 borse di 
studio per la frequenza gratuita ai 
corsi di allievi in disagiate condi-
zioni economiche. Per sottoporre la 
propria candidatura c’è tempo fino 
al 20 settembre 2023. La Fondazione 

spiega il direttore della Fondazione, 
Mirco Besutti - perché nella nostra 
scuola la diversità e l’unicità di ogni 
studente si esprimono attraverso 
il linguaggio universale dei sogni: 
la musica. Da noi tutti possono 
crescere e diventare grandi 

come individui e 
come musicisti”.

Le iscrizioni ai 
corsi si ricevono 
esclusivamente 
attraverso il sito 
Internet della 
F o n d a z i o n e 
(all’indirizzo www.
fondazionecgan-
dreoli.it/iscrizioni/), 
con un’inter-
faccia semplice 
e intuitiva. Si 
tratta di un passo 
avanti importante 
che consente 

redigerà apposita graduatoria sulla 
base delle condizioni economiche 
del nucleo famigliare valutato in 
termini di ISEE. Le domande saranno 
classificate in ordine crescente 
di Indicatore ISEE (da 0 fino alla 
soglia max. di euro 18.592,45). In 
caso di parità di Indicatore ISEE, 
sarà data la precedenza al classi-
ficato più giovane d’età. Le borse 
di studio saranno assegnate ai 
primi 20 classificati in graduatoria.
Per info e iscrizioni:
• Visitare la pagina web ufficiale: 
http://www.fondazionecgandreoli.
it/iscrizioni/
• Telefono del Direttore Mirco 
Besutti: 347 9001198
• Pagina Facebook della Scuola 
di Musica: https://www.facebook.
com/fondazionecgandreoli
• Link al profilo Instagram: https://
www.instagram.com/scuoladimu-
sica_andreoli/ 

ITS Biomedicale: 16 settembre
un Open Day per conoscere corsi
e attività formative d’eccellenza 

Con “Salta su” bus e treni gratuiti 
per andare a scuola

“Facciamo cose di plastica che 
salvano la vita e con i nostri corsi 
puoi Installare e Gestire Medical 
Device, Analizzare Dati da Test, 
Processi e Prodotti, Automatizzare 
Processi di Produzione, Controllare 
Qualità e Conformità”. Sono questi i 
corsi che l’ITS Biomedicale offre agli 
studenti che desiderano entrare 
a stretto contatto con il mondo 
del lavoro, seguendo un percorso 
di studio altamente professiona-
lizzante e in grado di sostenere i 
giovani nel loro percorso formativo 
e di ingresso nel mondo del lavoro. 

“La didattica è il nostro punto forte - 
afferma la responsabile dei percorsi 
formativi Annamaria Campagnoli – 
perché il desiderio che abbiamo è di 
preparare i giovani all’innovazione 
e al saper fare. È su questi tasselli 
fondamentali che è stato organiz-
zato per il giorno 16 settembre alle 
ore 10:00 in sede ITS, un Open Day - 
continua Campagnoli - per presen-
tare i corsi e dare modo ai presenti 

Anche per l’anno scolastico 2023-24, 
si conferma l’iniziativa “Salta su”, 
della Regione che offre l’abbona-
mento gratuito agli studenti residenti 
in Emilia-Romagna delle elementari, 
medie, superiori e istituti di formazione 
professionale, che scelgono di andare a 
scuola utilizzando bus e treni regionali.

Restano invariati modalità e requisiti 
per ottenere il titolo di viaggio per 
spostarsi a costo zero nel tragitto 
casa/scuola e ritorno (e nel tempo 
libero lungo la stessa tratta).

“Salta su”, oltre agli studenti delle scuole 
superiori con Isee familiare annuo fino 
a 30mila euro, accorpa anche la platea 
di “Grande”, la misura regionale avviata 
nel 2020 che garantisce il percorso 
casa-scuola gratuito agli studenti 
under 14 senza alcun limite di reddito.

Per presentare la richiesta di abbona-
mento è già attiva la piattaforma unica 
“Salta Su”: https:// regioneer.it/saltasu. 
L’accesso online si effettua con creden-
ziali Spid o anche con CIE. C’è tempo 
fino alle ore 14,00 del 15 dicembre 2023.

La piattaforma, selezionando l’in-
dirizzo di partenza e quello di arrivo, 

di ascoltare le testimonianze di chi 
ha già fatto il percorso formativo 
e può fornire utili spunti per dare 
ragione del valore della formazione 
e rispondere alle domande che 
inevitabilmente emergeranno nella 
circostanza. Quest’anno, c’è una 
novità assoluta che merita di essere 
ulteriormente valorizzata, l’inizio 
di un nuovo corso, “Assistenza ed 
Heath Care”  che si svolgerà parte 
a Modena e parte a Mirandola.  È 
nostra intenzione - conclude 
Campagnoli – allargare l’orizzonte 
partecipativo per aiutare i ragazzi a 
creare collegamenti trasversali, in 
un mondo dove la formazione sarà 
la base per crescere e affermarsi 
come persone e nel mondo del 
lavoro. Ulteriori informazioni 
possono essere 
reperite  sul 
sito,   www.
itsbiomedicale.
it o inquadrando 
il QR Code

permette di scegliere soluzioni di 
abbonamento personalizzate e 
integrate urbano, extraurbano su bus, 
ferroviario, integrato bus-treno. Il titolo 
di viaggio annuale e personale è valido 
dal 1^ settembre 2023 al 31 agosto 2024.

Gli studenti/studentesse iscritti ad 
istituti scolastici fuori regione possono 
invece richiedere il rimborso dell’ab-
bonamento acquistato, dalle ore 10.00 
dell’11 ottobre fino 
alle ore 14.00 del 
15 dicembre 2023.

Per informa-
zioni inqua-
drare il QR Code

SALUTE

azioni: evitare di camminare 
nell’erba alta e rimanere su sentieri 
segnati; tenere sfalciati i cortili; 
indossare maglia e pantaloni 
lunghi, calzini alti e scarpe chiuse. 
 Una volta tornati a casa è fondamen-
tale un controllo approfondito del 
corpo, dalla testa ai piedi. Le zecche  
possono assomigliare a piccoli nei.

 Se si dovesse scoprire di avere una 
o più zecche conficcate nella pelle 
bisogna rimuoverle utilizzando le 
pinze specifiche per zecche che si 
possono acquistare in farmacia. 

La cosa importante è individuare 
e rimuovere la zecca al più presto, 
nella stessa giornata, prima che 
possa iniettare la saliva potenzial-
mente infetta (cosa che avviene 
dopo diverse ore). Se possibile, è 
utile conservare la zecca all’interno 
di un contenitore chiuso e conse-
gnarlo al Servizio Veterinario dell’A-
zienda Usl per successive analisi.

Nei successivi 30-40 giorni 
è necessario controllare la 
zona della puntura per veri-
ficare eventuali reazioni. 

Per approfondire insieme 
alle mamme e ai papà i temi 
connessi a gravidanza, parto, 
allattamento e genitoria-
lità. Il ciclo di incontri è ideato 
e realizzato dalle ostetriche 
dell’ospedale di Mirandola. Si 
svolge in presenza, presso la 
Sala Corsi Nascita dell’ospedale 
di Mirandola. Per partecipare a 
uno o più incontri è necessario 
iscriversi. O via e-mail a oste-
triciamirandola.2022@gmail.
com,  o telefonando al numero 
0535 602247. I prossimi appun-
tamenti il 7 ed il 21 settembre 
sul tema del ‘Pavimento pelvico’

A MIRANDOLA CONTINUA
A SETTEMBRE ‘OSTETRICHE PER 
VOI‘: I PROSSIMI APPUNTAMENTI

SCUOLA

Venti le borse di studio per la frequenza gratuita. È possibile sottoporre la propria candidatura fino al 20 settembre 2023
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Iolanda Borghi, 110 anni e una memoria imbattibile.
Una vita dedita alla famiglia e al lavoro nei campi 

Tre anni fa, quando di anni ne 
aveva festeggiati 107, aveva stretto 
un patto con la sua Ana, la signora 
che l’accudisce da anni: sarebbe 
arrivata a 110, e così è stato. Iolanda 
Borghi, classe 1913, residente a 
Camposanto, lo scorso 15 agosto 
ha compiuto 110 anni, e il suo nome 
è inserito a buon titolo nell’elenco 
degli ultracentenari d’Italia. Pur 
non disponendo più di una buona 
vista e dell’udito, la memoria si è 
mantenuta intatta, limpidissima 
e questo consente alla signora 
Iolanda di poter intrattenere 
conversazioni con i due figli, Maria e 
Romano, con la badante Ana e con 
la nuora Antonella, che assieme 
ai tre nipoti e al pronipote il giorno 
del compleanno le hanno regalato 
momenti lieti, di festa. Il tatto è il 
contatto più diretto, attraverso il 
quale Iolanda riconosce i suoi cari 
e la gente del paese che le fa visita. 
“La mamma - dichiarano i due 
figli - riesce ancora a fare qualche 
piccolo passo, aiutata dalla sua 
inseparabile Ana, che si alterna 
con la cara Stefania, ma ormai non 
cammina quasi più e sotto questo 

profilo il Covid - aggiunge Maria 
- ha penalizzato molti anziani, 
costringendoli in casa. Quanto a 
memoria, è imbattibile, la testa 
ragiona perfettamente, e inoltre la 
mamma gode ancora di un buon 
appetito, mangia un pò di tutto, e 

con soddisfazione, forse ancora 
memore del drammatico periodo 
della seconda guerra mondiale, 
che non ha mai cancellato dai 
suoi ricordi. Per chi, come lei, visse 
sotto l’inferno della guerra, il sisma 
di maggio 2012 non fu, come lo 

è stato per tanti, un dramma 
ineguagliabile. Questo Iolanda lo 
ha sottolineato più volte. Una vita, 
la sua, di lavoro nei campi e di 
sacrifici.  Un particolare di rilievo, 
e per certi aspetti commovente 
da aggiungere alla singolare vita 
dell’ultracentenaria, è la nostalgia 
per la mancanza del suo amato 
marito. “Nostro padre - raccontano 
Maria e Romano - è morto nel 1983 
all’età di 77 anni e la mamma, a 
distanza di anni, ne sente ancora la 
mancanza. Segno che la loro è stata 
una unione davvero molto forte, 
e noi figli siamo davvero grati ai 
nostri genitori”. Altro fattore da non 
trascurare riguarda le due sorelle 
di Iolanda: Dolores e Vittorina. L’una 
ha la bellezza di 102 anni e l’altra ne 
ha 96. Entrambe promettono bene, 
sembrano seguire la longevità 
della sorella maggiore. Di carattere 
pratico, gran lavoratrice, Iolanda 
ha vissuto per la sua famiglia con il 
dinamismo tipico delle donne di un 
tempo, che si dividevano dall’alba al 
tramonto tra il lavoro nei campi e la 
famiglia, sostenute da valori profondi 
e grande senso del sacrificio.

A 11 anni dal sisma riapre
lo storico Santuario di Stuffione

‘Italia gioca’: secondo posto
per la squadra di San Prospero

Custode di tradizione, è dedicato alla Beata Vergine delle Grazie Lo spirito dell’amicizia tra i comuni anima ogni anno l’iniziativa
 Una delegazione di San Prospero 

ha partecipato alla settima 
edizione della originale manifesta-
zione “Italia Gioca”, che quest’anno 
si è tenuta dal 21 al 23 luglio a 
Nola, in Campania. Al termine 
della competizione, la squadra di 
Parma ha ottenuto il primo posto, 
mentre quella in rappresentanza 
di San Prospero ha conquistato 
il secondo, un risultato impor-
tante, per una manifestazione 
che ha come obiettivo principale 
quello di rafforzare l’amicizia 

tra i comuni che vi partecipano.
Hanno preso parte all’evento, 

nelle file della squadra di San 
Prospero, il capitano Alessandro 
Garuti, Matteo Palmieri, Simone 
Marcato, Nicole Sgambati, Martina 
Borghi, Cecilia Sega, Simone Sala, 
Ilaria Palmieri, Daniele Crisci, 
Marcella Volponi e Mattia Pizzarotti.

“I nostri ragazzi si sono distinti 
per la loro sportività e simpatia 
– ha commentato il Vicesindaco 
Matteo Borghi, che ha accom-
pagnato la squadra in trasferta 
– A nome di tutta la Giunta voglio 
congratularmi con i componenti 
della squadra per le ottime presta-
zioni che hanno offerto. Un sentito 
ringraziamento anche ai rappre-
sentati di tutti gli altri comuni 
coinvolti in questa edizione di 
Italia Gioca. Non vediamo l’ora di 
partecipare ai giochi del 2024”.

Dall’Università del Texas (preci-
samente dal ricercatore Bhimu 
Patil) viene ripetuto un annuncio 
scientifico che desta curiosità: - 
L’anguria è frutto sicuramente afro-
disiaco. D’estate almeno una fetta a 
pasto. Sei fette di anguria al giorno 
accendono la libido sarebbero 
meglio della pillola blu, e non danno 
gli effetti collaterali della medicina; 
anzi: rafforzano la difesa del cuore 
e dell’occhio. Lo studio è stato 
promosso dal Ministero dell’Agricol-
tura Americano.

Il frutto dell’estate era già noto 
come perfetto dissetante, come 
diuretico, per i suoi contenuti vita-
minici (A, antiossidante, C, ecc.), 
per le basse calorie, il potassio (che 
toglie la stanchezza, quindi è ottimo 
per gli sportivi), il licopene (idrocar-
buro), gli zuccheri e i sali minerali. 
In pratica il 95% di acqua, il 5% tra 
zuccheri, licopene, arginina e citrul-
lina (aminoacido che reagendo 
agli enzimi del corpo, dilata i vasi 
i sanguigni). L’arginina aumenta i 
livelli di ossido nitrico, che è anche 
il principio attivo… del Viagra. La 
citrullina dà, dunque, una buona 
vasodilatazione, ma è solo lo 0,4% 
tutto il frutto. Ecco perché la dose 
è di sei fette pro die. La citrullina, 
molecola dal nome buffo, è pure 
nelle bistecche, nei cetrioli e nelle 
noccioline. 

La ricerca stessa ha mosso l’atten-
zione di Ted Wehner, urologo dell’u-
niversità, e Penelope Perkins-Veazie 
(dietologa) ha precisato, però, 
quanto segue. L’anguria non sosti-
tuisce il la pillola blu quando ci sono 
disfunzioni sessuali troppo serie, 
però non ha nessuna controindica-
zione. La Perkins-Veazie dichiara che 

la citrullina si trova soprattutto nella 
scorza.

Ergo? Patil afferma che si può 
aumentare la citrullina nella polpa e 
diminuirla nella scorza. Ma in pratica 
il progetto costituisce ricerca e speri-
mentazione di difficile realizzazione… 

Quindi, parlando di anguria, solo chi 
soffre di diabete e gli duole il pancino 
non può seguire l’ottima cura...estiva. 
Anguria in molte diete, per il basso 
numero di calorie. Meglio se accom-
pagnata da esercizi fisici, nelle ore 
più fresche. Si sa. L’anguria serve 
anche contro l’angina e la pressione 
alta. E non è vero che sia indigesta.

Inoltre, è risaputo, per prevenire 
e curare l’impotenza, come dice 
Andrea Strata, dell’Università di 
Parma, frutta e verdura sono le 
migliori medicine, perchè contra-
stando la degenerazione dei vasi 
sanguigni non fanno venire l’arterio-
sclerosi.

Lo scrivente deve aggiungere 
un’annotazione. Una volta, nella 
corte Reggiani, alla Baia di San 
Martino Spino (frazione dove da 
oltre mezzo secolo si tiene una Fiera 

“L’anguria? Più che un frutto afrodisiaco…”
Ad affermarlo uno studio della A&M Università del Texas

del Cocomero, c’erano famiglie 
che avevano decine di bambini. I 
Reggiani erano ottimi cocomerai e 
portavano a casa angurie di tutte 
le misure. Delle migliori si conserva-
vano i semi per l’anno dopo.

Non è che a colazione, pranzo e 
cena, imperando una certa ristret-
tezza economica si mangiassero 
tante fette e nascessero tanti bei 
pargoletti, buona parte dei quali 
concepiti in luglio e agosto? Si 
mangiava pure a lume di candela 
pane e anguria, tanta altra frutta, e 
al chiaro di luna. Passeggiate e bici-
clettate, niente automobili. Allegre 
brigate, arteriosclerosi e impotenza 
zero. 

E ricordate: in farmacia non 
vendono la citrullina, vendono il 
Viagra e similari, con prescrizione 
medica. La citrullina che non ha 
bisogno di ricette: è nell’anguria, 
chiamata scientificamente Citrullus 
vulgaris, venduta a prezzi equi nei 
supermercati, anche se i rincari sono 
stati vistosi nel 2023, per via degli 
aumenti di tutte le materie prime 
necessarie per una coltivazione otti-
mizzata.

Gli antichi romani già chiamavano 
l’anguria citrullus. Da noi vissero dal 
II al IV secolo dopo Cristo e pare 
fossero anche buoni agricoltori, 
lasciando una numerosa discen-
denza.

Un’altra università americana 
ha testato l’effetto della citrullina 
sui ratti. A parità di cibo, quelli che 
bevono acqua al cocomero sono 
più agili, non ingrassano più di tanto 
e campano più a lungo.

Spremute di cocomero anche per 
gli umani? È un’idea. Esistono pure 

CULTURA

Focus di Sergio Poletti sul tipico frutto sanmartinese e mirandolese – il cocomero - tra scienza, storia, medicina e cultura popolare

chewing-gum a forma di cocomero. 
In commercio esistono saponette, 
shampoo, sapone e bagnoschiuma 
al cocomero, ma per ragioni cosme-
tiche e depurative della pelle e dei 
capelli. Ad ogni buon conto, meglio 
se per le scorpacciate di cocomero, 
frutto re dell’estate col melone, si 
chiede parere al medico, al dietista 
o al nutrizionista.

La Coldiretti italiana (che precisa 
che da noi si producono circa 4,5 
milioni di quintali di anguria, su 11 mila 
ettari di terreno; il maggior produt-
tore è l’Emilia Romagna e la metà 
del prodotto viene dal Meridione, per 
il clima più favorevole), ovviamente, 
si è interessata alle due ricerche: 
promuove il prodotto soprattutto per 
l’aminoacido del cocomero che fa 
bene al cuore e al sistema immuni-
tario.

L’USDA, Dipartimento di Stato 
Americano per l’Agricoltura, insiste 
sulle 6 fette. Molte diete consigliano il 
frutto per dimagrire. 16 sole calorie in 
100 grammi di polpa! Il suo contenuto 
di sali minerali aiuta, perché tra loro 
ci sono anche magnesio, fosforo e 
potassio. Come dice la dottoressa 
Stefania Puglisi, aiuta ad eliminare 
gonfiori e combatte la ritenzione di 
liquidi; nello stesso tempo ci dà tono 
ed energia sufficienti per contra-
stare la tipica stanchezza estiva 
data dall’eccesso di caldo e dalla 
pressione bassa. I suoi carotenoidi, 
poi, migliorano l’abbronzatura, 
proteggendo il corpo dall’azione dei 
radicali liberi. Va bene, per questo, 
anche il melone. Aggiungiamo poi 
che il licopene è un antiossidante 
antitumorale e che è la sua luteina 
che fa bene agli occhi.

Nel gergo popolare si dice che con 
il cocomero mangi, bevi e ti lavi la 
faccia. In questo caso i morsi vanno 
dati in diretta sulla fetta grande. 

Viva l’anguria, dunque, che per la 
fiera di San Martino Spino è anche 
gratis! C’è chi ne mangia anche 
dodici fette, se viene dalla città o 
dalla montagna, perché è gratis: i 
tagliatori fanno porzioni piccole, per 
accontentare la golosità dei tanti e 
non manca di notarsi ogni volta che 
qualcuno, per ragioni diuretiche e di 
minzione sia alla continua ricerca di 
un cespuglio, se non trova la toilette 
fissa o mobile.

TERRITORIO

Dedicato alla Beata Vergine delle 
Grazie, il 3 settembre alle 16.30, a 
undici anni dal sisma, riapre lo storico 
Santuario di Stuffione di Ravarino, alla 
presenza del Vescovo Erio Castel-
lucci e del parroco Mattia Maciolek. 
Una data davvero singolare per 
la comunità di Ravarino perché al 
contempo ricorre anche il 400esimo 
anniversario della Madonna di 
Monserrat, custodita all’interno della 
chiesa. Per l’occasione un gruppo di 
fedeli ha realizzato 400 rosari cele-
brativi.  Nel 1623, il parroco del paese, 
don Vincenzo Muzzarelli, accolse 
ufficialmente l’immagine sacra nella 
chiesa parrocchiale traslandola da 
un tronco di un rovere in una strada di 
campagna, definita la Mozza. “All’in-
circa un anno fa - spiegano Fabrizio 
Guicciardi e Giorgio Mattioli - abbiamo 
avuto l’ispirazione di fare qualcosa 
di speciale per la Beata Vergine, 

per la quale nutriamo una grande 
devozione e proprio in occasione del 
400esimo anniversario del ritrova-
mento dell’effige abbiamo pensato 
di realizzare i rosari, in sette colori. 
Ci siamo documentati sugli antichi 
scritti per conoscere i dettagli della 
storia di questa straordinaria effige. 
In base alla tradizione, quando l’effige 
fu tolta dalla pianta le formiche la 
seguirono in sette file fino all’altare in 
cui venne poi collocata, ecco perché 
abbiamo realizzato sette colori diversi 
in ricordo delle sette file di formiche.
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Dopo le Final Four di maggio,
l’Hockey Pico Mirandola punta ad altre soddisfazioni

SPORT

Fine stagione scorsa ed estate 2023 
intensa per l’Hockey Pico Mirandola. 
Lo scorso campionato, infatti, la 
prima squadra si è qualificata alle 
Finali Nazionali di serie B di Hockey 
su Pista (girone Centro-Nord), valide 
per la promozione in A2. Final Four 
che si sono disputate tra le mura di 
casa, al PalaSimoncelli di Mirandola, 
nel weekend del 27 e 28 maggio. 
Dopo di che la consueta partecipa-
zione al 6° Memorial Perry, che si è 
tenuto a Pesaro l’8/9/10 luglio. Infine 
l’inaugurazione, il primo agosto, 
della pista di pattinaggio di via 
Circonvallazione a Mirandola, che 
ha visto la presenza di tanti atleti e 
bambini dell’Hockey Pico che, con 
i pattini ai piedi, si sono divertiti a 
testare questo nuovo spazio di cui 

la città si è riappropriata. Tra di loro 
anche Alicia De Stefano, giovane 
atleta della società hockeistica 
mirandolese e ormai una nazionale 
a tutti gli effetti (vedere alla voce 
Euro Girls 2023, a cui la De Stefano 
ha preso parte tra le file delle 
azzurrine). “Per una pattinatrice che 

Un mese, settembre, all’insegna 
della natura per i bambini di tutte le 
età, grazie a “Natura a settembre”, 
quattro appuntamenti a cura del 
Centro per le famiglie dell’Unione 
Comune Area Nord di Medolla, 
in collaborazione con il Comune. 

Si comincia martedì 5 settembre 
alle ore 18, con la “Passeggiata nel 
verde: conta i passi e raccogli”, 

Enigma al Monastero: uscito il nuovo 
romanzo di Claudio Malagoli

Finale Emilia si unisce a Nonantola 
nel ricordo di Samuele

È di San Felice sul Panaro la vincitrice 
di ‘Miss Mamma Italiana 2023’

Dall’1 settembre a San Felice
sul Panaro, la fiera di settembre

La nuova opera del medollese 
Claudio Malagoli è un poli-
ziesco, e racconta i nuovi episodi 
del Maresciallo Boschetti della 
Caserma di Medolla. Due casi 
particolarmente difficili che lo 
impegneranno molto, costrin-
gendolo ad immergersi profon-
damente nella storia locale. Le 
ambientazioni sono sempre della 
Bassa degli anni 1956-57, quando 
la società si stava rialzando ed 
iniziava ad assaporare il primo 
benessere. Le storie di fantasia 
si stagliano su un affresco dei 
luoghi e dei costumi d’allora.

Profondo cordoglio a Roberta 
Vincini e alla sua famiglia per la 
tragica scomparsa del 26enne 

Si svolgerà dal 1° al 5 settembre 
a San Felice sul Panaro la 410° 
edizione della Fiera di settembre. La 
manifestazione, denominata “Oggi 
è domani…”, si presenta quest’anno 
con un programma partico-
larmente ricco di iniziative che 
spaziano dalla musica alla gastro-
nomia, dalla cultura all’intratteni-
mento e novità come  il mercatino 
dei bimbi. Si comincia venerdì 
1° settembre alle 18.30 in viale 

Samuele Guagnano, deceduto 
in Valtellina in un incidente in 
montagna, è stata espressa dalle 
comunità di Nonantola e Finale 
Emilia, dove rispettivamente vive la 
famiglia dove Roberta Vincini lavora 
svolgendo con grande professio-
nalità e passione il proprio lavoro 
di dirigente scolastica, presso il 
Liceo Scientifico Morando Morandi. 
Cordoglio giunto anche dall’Agesci 
di cui Roberta Vincini è Presidente

Giovanna Zappaterra 42 anni, 
psicoterapeuta, di San Felice sul 
Panaro, mamma di Gabriele di 
4 anni si è aggiudicata la fascia 
di “Miss Mamma Italiana 2023’ 
concorso nazionale di bellezza e 
simpatia giunto quest’anno alla 
sua 30esima edizione. Giovanna ha 
sbaragliato le rivali nella selezione 
che si è svolta Gatteo Mare. Grande 
soddisfazione anche rispetto alla 
finalità dell’iniziativa: il sostegno ad 
‘Arianne’ Associazione per la lotta 
all’Endometriosi, malattia cronica, 
ancora poco conosciuta e che in 
Italia colpisce circa 4 milioni di donne

si allena tutti i giorni durante una 
stagione sportiva - ha detto Alicia 
a proposito dell’inaugurazione della 
pista di pattinaggio della Città dei 
Pico - credo sia molto importante 
una pista pubblica e all’aperto, così 
che si possa interagire con altre 
persone. Io infatti ci vado spesso con 

amici, amiche e anche con i miei 
compagni di squadra per tenermi in 
movimento e fare due chiacchiere 
in compagnia”. Quanto poi alla 
nuova stagione agonistica, questi gli 
obiettivi e le novità. “La news rispetto 
allo scorso anno - annuncia Chiara 
Colognesi dell’Hockey Pico Mirandola 
- è l’arrivo di un nuovo giocatore, 
Vincenzo Siberiani, proveniente 
dall’A2 del Modena, che porterà la 
sua esperienza a Mirandola. Per il 
resto la squadra resta la stessa della 
passata stagione, con l’obiettivo 
di continuare a puntare sui ragazzi 
del nostro vivaio e di ottenere 
ulteriori miglioramenti e soddisfa-
zioni sia in Coppa Italia, che parte 
il 30 settembre, che in Campio-
nato, che parte invece a gennaio”.   

al Bosco Martino sulla ciclabile 
Ex-Sefta. Si prosegue con due 
appuntamenti alla nuova sede del 
Centro per le famiglie in piazza Nilde 
Iotti, entrambi con inizio alle ore 17. 

Martedì 12 settembre sarà tempo 
per il “Laboratorio del mare di carta 
e di colori”, martedì 19 settembre 
con “Gli abitanti del giardino”. Ultimo 
appuntamento fissato martedì 26 

settembre alle ore 17, al Parco della 
Quercia e al Centro per le famiglie, con 
“Concerto sotto l’albero: gli strumenti 
musicali naturali”. I partecipanti rice-
veranno il “Passaporto del natura-
lista”. Le attività sono tutte gratuite, su 
prenotazione. Per ulteriori informa-
zioni e prenotazioni scrivere alla mail 
centroperlefamiglie@unionearea-
nord.mo.it o chiamare il 3397262830.

Settembre a Medolla: 4 appuntamenti per godersi la natura

Davide Gavioli: “Importante
aver ricreato questo spazio” 

Una stagione di sport e divertimento 
per il Pico Pattinaggio Mirandola

È boom di presenze per la pista
di via Circonvallazione 

Non è voluto mancare nemmeno 
Davide Gavioli, cresciuto nelle 
giovanili dell’Hockey Pico Mirandola 
e vincitore dello scudetto 
2022-2023 con l’Hockey Trissino, 
all’inaugurazione della pista di 
pattinaggio. “Ci sono andato con 
mio fratello - racconta Davide - e ci 
siamo divertiti. È stato emozionante 
vedere come il Comune abbia 
ricreato uno spazio come questo, 

È stata un’estate impegnativa 
ma ricca di soddisfazioni, quella 
del 2023, per il Pico Pattinaggio 
Mirandola. Innanzitutto per un luglio 
che ha visto la società mirando-
lese protagonista dei campionati 
nazionali “Formula” a Scanno, in 
Abruzzo, a cui hanno partecipato 5 
atleti che hanno affrontato a testa 
alta la competizione ottenendo i 
seguenti piazzamenti: F1A Marisol 
Magua Colon (4° posto); F3C 
Francesca Ruosi (28° posto); F2C 
Sara Busacchi (26° posto); F4C Viola 
Valli (24° posto); F4B Pedro Poletti 
(2° posto). Dopo di che, il 1° agosto, 
c’è stata l’inaugurazione della 
pista di pattinaggio di via Circon-
vallazione a Mirandola. Un evento 
molto atteso che si è tramutato in 
una vera e propria festa, caratte-
rizzata dalla numerosa presenza di 
famiglie, bambini e bambine che 
hanno approfittato del taglio del 
nastro per una prima pattinata su 
uno spazio ampio e caratterizzato 
sia da una pista per il pattinaggio a 
rotelle che per le partite di hockey. 
Ora, però, che l’estate è giunta agli 
sgoccioli, è tempo di pensare alla 
prossima stagione che prenderà 
il via a breve. “Siamo pronti per 
la ripartenza - puntualizza infatti 
Franca Ganzerli della Pico Patti-
naggio Mirandola - i primi di 

ritrovo di quando eravamo bimbi, 
perché può spingere tanti ragazzi 
a mettersi i pattini e ad appassio-
narsi a queste bellissime discipline”. 

settembre con i gruppi d’agonismo 
e il 18 settembre con tutti gli altri 
bambini. Siamo molto entusiasti 
per questa nuova stagione perché 
i progetti e le idee sono tanti: due 
saggi, un periodo di gare con un 
alto numero di iscritti e la novità 
della pista all’aperto che ci dà la 
giusta carica per ripartire al meglio. 
L’obiettivo come sempre è solo uno: 
sport e divertimento. I nostri alle-
natori e la nostra dirigenza sono 
pronti ad accogliere al PalaSimon-
celli, a partire dal 18 settembre, tutti 
coloro che vogliono intraprendere i 
corsi di avviamento al pattinaggio 
artistico: i nati tra il 2019 e il 2015 il 
lunedì e il mercoledì dalle 16.30 alle 
17.30; mentre i nati dal 2014 e prece-
denti, sempre il lunedì e il mercoledì, 
ma dalle 17.30 alle 18.30. I pattini? 
Nessun problema, ve li diamo noi!”.     

Un taglio del nastro che ha visto la 
presenza di tanti atleti e bambini sia 
dell’Hockey Pico Mirandola che della Pico 
Pattinaggio Mirandola, come di molti 
cittadini ed appassionati di pattinaggio 
a rotelle, è stato quello della pista di 
pattinaggio a rotelle pubblica e all’aperto 
di via Circonvallazione a Mirandola. Un 
mese di agosto che non poteva iniziare 
meglio di così - l’inaugurazione è stata 
infatti il primo agosto scorso - per una 
Città dei Pico che ha potuto riappropriarsi 
di uno spazio ampio, composto da una 
pista idonea sia per il pattinaggio a rotelle 
che per le partite di Hockey. Un primo 
step che, nelle intenzioni dell’Ammini-
strazione Comunale di Mirandola, vedrà 

la creazione di un vero e proprio polo 
aggregativo per i giovani, per il quale sono 
state coinvolte quale gestore la Mirando-
lese F. C., ma anche il Pico Pattinaggio 
Mirandola, la scuola di musica “Carlo e 
Guglielmo Andreoli e l’Anffas Mirandola. La 
nuova pista sarà aperta a tutti dal giovedì 
alla domenica, dalle ore 19 alle 21.30.   

Campi con lo Street Food Festival, 
presente, sempre dalla stessa 
ora, per tutta la durata della fiera.




